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Социалистическое соревнование 
за экономию, за накопления

РаЛггннкя промышленности, транспорта 
и строек Грузинской ССР обещали 
товарищу Сталину дать стране в 19-48 
году 155 миллионов рублей сверхплано
вых накоплений.

Это обязательство стало основой рабо
ты предприятий и строек нашей респуб
лики. С его выполнением связывают они 
подготовку к 31-й годовщине Великого 
Октября, завершение третьего и ветре ту 
четвертого года послевоенной пятилетки.

Многочисленные сообщения с мест 
свидетельствуют ѳ том, что обязательства 
уже подкрепляются новыми практиче
скими делами, новыми успехами. Пар
тийные организации направляют творче
ские силы производственных коллективов 
из лучшее использование резервов, даль
нейшее снижение себестоимости продук- 
пии, успешное осуществление режима 
экономии. Рождаются новые ценные на
чинания.

Можно, например, сослаться на опыт 
Тбилисского прядильно - трикотажного 
комбината. Это крупное предприятие со
юзного значения намного сократило полу
чаемую им государственную дотацию, доби
лось с начала года значительной эконо
мии сырья и вспомогательных материа
лов. снизило непроизводительные издерж
ки производства. На /Достигнутом здесь 
не остановились. После того, как было 
опубликовано письмо товарищу Сталину 
работников социалистической индустрии 
Грузии, партийная организация и хозяй
ственное руководство комбината інаметили 
ряд новых мер по росту сверхплановых 
накоплений. Переводятся на хозрасчет 
все основные пехи. Созывается технико
экономическая конференция. Развертыва
ется экономическая учеба партийного и 
хозяйственного актива.

С новой силой развертывают борьбу 
за экономию, за накопления также дру- 
гие предприятия и стройки республики.
Вклады в общенародный фонд борьбы за 
накопления продолжают поступать. Опи
раясь на достигнутые успехи, ряд 
предприятий пересматривает обязательства 
в стотюпу дальнейшего их повышения. Так, 
например, коллектив Тбилисской обувной 
фабрики Мі 3 принял решение снизить 
в четвергом квартале государственную 
дотацию на 174 тысячи рублей. Допол
нительные обязательства приняты на 
многих предприятиях Кутаиси, Батуми,
Сухуми. Все это ете  раз говорит о том, 
что промышленность Грузии может не толь
ко дать в нынешнем году 155 миллионов 
рублей сверхплановых накоплений, но м 
иврѳкрыть эту сумму.

Успех всей борьбы за принятые обяза
тельства зависит от работы партийных, 
хозяйственных, профсоюзных, комсомоль
ских организаций в массах. В 1926 году 
в обращении «О борьбе за режим эконо
мии», подписанном товарищем Сталиным 
и товарищем Куйбьппевьгм, указывалось, 
что большевистская партия «должна вос
питывать в каждом члене партии, в 
каждом работнике, партийном и беспар
тийном, чувство величайшей ответствен
ности за каждый советский рубль, за 
каждую советскую копейку». Именно с 
малого, о копеек, о воспитания бережливо
го отношения к каждой гайке, к каждому 
винтику надо начинать работу в мас
сах, борьбу за режим экономии. Посто
янный метод сопиадистического хозяйство
вания, режим экономии д е л я т  рождать

новую и новую инициативу, открывать и 
ставить на службу стране новые источни
ки социалистических накоплений.

«Заря Востока» провела на-дпях сове
щание своего авторского актива •— ра
ботников предприятий, строек, научных 
организаций — по вопросу о дополни
тельных источниках накоплений. * Рас
сказав о том, какая большая работа 
развертывается на местах по выполне
нию обязательств, ' данных в письме 
товарищу Сталину, участники' совещания 
подняли много вопросов, имеющих перво
степенное значение для успеха борьбы за 
155 миллионов рублей сверхплановых 
накоплений, за лучшее осуществление 
режима экономии. С особой силой подчер
кивалась участниками совещания необхо
димость широкого распространения вну
тризаводского и внутрицехового хоз
расчета, опыта мастеров борьбы за 
экономию, внедрения в практику произ
водства передовых достижений науки и 
техники, дальнейшего распространения 
стахановского наряда.

Важнейшую роль призван сейчас сы
грать хозяйственный расчет. Это—одно из 
основных звеньев, ухватившись за кото
рое, партийные и хозяйственные органи
зации предприятий и строек смогут еще 
выше поднять рентабельность производ
ства. Самым главным во внутризаводском 
хозрасчете являются правильно состав
ленные нормы затрат на единицу про
дукции. Тех промфинплан цеха, пролета, 
участка должен опираться на технически 
обоснованные, среднепропрессивные нор
мы. обспечивающие систематическое сни
жение себестоимости изделий. Надо уме
ло планировать и накладные расходы — 
так. чтобы они постепенно шли ва 
убыль и не ложились тяжелым грузом 
на Финансы предприятия. Первый опыт 
работы на хозрасчетных началах от
дельных цехов машиностроительного 
завода имени Орджоникидзе, камволь
но-суконной фабрики и других пред
приятий Тбилиси дал положительные ре
зультаты. Он оказал благотворное влия
ние не только на финансы, на экономику 
этих цехов, но имел и большое дисцип
линирующее значение для работников, 
поднял чувство их ответственности и за
интересованности в  правильном расходо
вании для нужд производства каждой 
советской копейки.

До 31-й годовщины Великого Октября 
осталось немного дней. Передовые пред
приятия и стройки Грузии уже рапорту
ют о завершении годовых планов, об ус
пешном выполнении обязательств, приня
тых в предоктябрьском соревновании. 
Годовые планы выполнили уже тбилис
ские заводы имени Кирова, меднопрокат
ный. инструментальный, большая часть 
чайных фабрик, строительство Сухум
ской П)С, трест Грузминвод и другие, 
Вместе с завершением годовых планов по 
валовой продукции эти предприятия и 
стройки выполнили обязательства и по 
сверхплановым накоплениям.

Приближение 31-й годовщины Октября 
должно быть отмечено новыми успехами 
промышленности, транспорта и строе® 
Грузии в борьбе за досрочное завершение 
плана третьего, решающего года пяти
летки, за выполнение обязательств, данных 
в шпсьмѳ товарищу Сталину.
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КРАМАТОРСК, 21 октября. (ТАСС). На 
Краматорском металлургическом заводе 
имени Куйбышева закончено восстановле
ние мартеновской печи М* 4. Сейчас 
проходит сушка и опробование механиз
мов печи.

Выставка „Комсомол в партизанском движении на Украине"

КОЛХОЗЫ, СОВХОЗЫ И КОЛХОЗНИКИ ТЕЛАВСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Кояхшы, совхозы и колхозники Телзвекого района выполнили взятые 
«бязательстаа и сдали государству сверх годового плана 11 .000  центнеров витш- 
Пидаі.

КОЛХОЗЫ И КОЛХОЗНИКИ ОРДЖ ОНИКИДЗЕВСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Колхозы и колхозники Орджоннкидзѳвскогп района сдали государству сверх ро
дового плана 4.05Ѳ центнеров винограда против взятого обязательства 4.000 цент-

КОЛХОЗЫ И КОЛХОЗНИКИ САЧХЕРСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Колхозы и колхозники Сачхерсюого района сдали государству сверсх годового 
иаяа 3-035 центнеров винограда против взятого обязательства 3-000 центнеров.

КОЛХОЗЫ И КОЛХОЗНИКИ САГАРЕДЖОЙСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Колхозы и колхозники Сзгареджойсчсото района сдали государству сверх годо
вого плана 2.400 центнеров винограда против взятого обязательства 1.800 цент
неров.

КОЛХОЗЫ И КОЛХОЗНИКИ АМБРОЛАУРСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Колхозы и колхозники Амбролаурского района сдали государству сверх годового 
лана 2.090 центнеров винограда против взятого обязательства 1-500 центнеров.

КОЛХОЗЫ И КОЛХОЗНИКИ ЛАГОДЕХСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Колхозы и колхозники Лагодехского района собрали сверх годового плана 
•819 тысяч пгнуро метров табака против взятого обязательства 5.000 тысяч пшуро-

іетров.

Поселки в степи
ТАШКЕНТ, 21 октября. (ТАСС). В 

выжженной солнцем Голодной степи зеле
ными островками раскинулись колхоз
ные поселки. Они расположены на бере
гах канала имени Кирова и его много
численных ответвлений. В эти места пе
реселились колхозники из Ферганской 
долины, Кашка-Дарьино кой области и 
других районов. Орошаемые земли степи 
дают богатые урожаи хлопка и риса, 
пшеницы и люцерны, бахчевых и ого
родных культур. Прекрасно приживаются 
и обильно плодоносят фруктовые деревья 
и виноградные лозы.

В Голодной степи по специальным 
проектам, разработанным архитекторами, 
строятся новые кишлаки.

Широкая дорога ведет в колхоз 
имени Фрунзе. Прямолинейные улшы- 
аллея застроены 1 новыми долгами. На 
площади расположились здания клуба, 
школы, правления сельхозартели, мага
зина. Несколько тысяч деревьев высаже
но вдоль арьгка.

Сельхозартель имени ХѴПІ парткон
ференции получила более чем миллион
ный годовой доход. Колхозники-переселен
цы построили клуб, школу. В дома прове
дено электричество.

За последние годы в Голодной стеши 
сооружено свыше 9 тысяч домов, созданы 
десятки новых колхозов.

Для строительства сюда натравляются 
сотни вагонов леса, цемента, кровли, 
организуется производство кирпича. Око
ло 50 миллионов рублей ассигнует госу
дарство переселенцам для обзаведения 
хозяйством.

КИЕВ, 21 октября. (ТАСС). Республи
канская партизанская выставка подгото
вила к 30-й годовщине ВЛКСМ новые 
материалы и документы на тему: «Ком
сомол в партизанском движении на 
Украине».

Широко представлены фотографии, за
снятые в тылу врага, где действовали 
отважные партнзапекие соединеппя. Ин
тересны документы- о действиях Нежин
ской подпольной комсомольской органи
зации, Черниговской области. Малине кой

подпольной комсомольской организации. 
Житомирской области. Эти организации 
вместе с паптизадами производили 
диверсионные акты на железных доро
гах и на предприятиях оккупированных 
областей. Ими было пущено под откос 
около 2 0  эшелонов с техникой н  живой 
силой противника.

Партизанская выставка издаст массо
вым тиражом альбом «Молодая гвардия», 
состоящий из 250 документов.

Первый русский путешественник по Африке
Н А У ЧН О Е ЗА С Е Д А Н И Е  ВО ВСЕСОЮ ЗНОМ  ГЕО ГРАФ ИЧЕСКО М  ОБЩ ЕСТВЕ

ЛЕНИНГРАД. 22 октября. (ТАСС). Во 
Всесоюзном географическом обществе со
стоялось научное заседание, посвященное 
100-лешю со времени путешествия по 
Африке русского исследователя Е. И. Ко
валевского.

Узнав об успехах русского горнозавод
ского дела, египетский паша в 1847 го
ду обратился к русскому правительству 
с просьбой прислать опытного горного 
инженера для руководства разработками 
золотоносных россыпей, открытых в 
Верхнем Египте. В Северо-Восточную 
Африку был направлен горный инженер 
Ковалевский, ставший впоследствии из
вестным путешественником.

Законченное сейчас изучение рукопис
ного наследия Ковалевского выявило не
известные страницы его деятельности. В 
одном из нооітубликонавіготхся рапортов 
он сообщал: «Пи опасности и гашения.

ни даже болезнь Не остановили меня на 
пути. Зная, что внимание ученого сове
та постоянно было обращено на вверен
ную мне экспедицию, как показывают 
отзывы ученых журналов и надежды 
правителей Египта, я постарался поддер
жать достоинство русского».

Выполнив поручения египетского пра
вительства, Ковалевский одновременно 
провел обширное географическое изучение 
восто'гной части Египетского Судана и 
части Абиссинии, куда еще не проника
ли европейцы. Им были составлены гео
графические карты, а один нз притоков 
Нила назван «Невкой». Как писал сам 
Ковалевский, «это название мест слу
жит указанием, до каких мест доходил 
европейский путешественник и к какой 
напии он принадлежал». Ковалевский 
доставил из Африки обширные геологиче
ские, этнографические и другие коллек
ции.

Высотный ночной прыжок без кислородного прибора
20 октября группа советских параппо- 

тистов-спорфсменов в составе мастеров 
парашютного спорта Глеба Освальда. Сер
гея Коробова, Елены Владимирской, ин- 
структоров-паратютистов Алексея Ночев- 
ного, Константина Ерштчева и- Владимира 
Иванова совершила в одном из районов 
Чкалове кой области выдающийся ночной 
высотный прыжок без кислородного при
бора.

По предварительным данным, совет
ские спортсмены совершили свой пры
жок с высоты 6.500 метров. Этот ре
зультат—новое выдающееся достижение 
советских парашютистов—'питомцев аэро
клубов Всесоюзного добровольного обще
ства содействия авиации.

Свой высотный групповой ночной 
прыжок без кислородного прибора спортс
мены - парашютисты посвятили 30- 
лотию ВЛКСМ. (ТАСС).

Заочная аспирантура юристов
По тринадцати специальностям прини

мает Всесоюзный юридический заочный 
институт аспирантов в нынешнем году.

В заочную аспирантуру решено прини
мать лиц, имеющих наряду с закончен
ным высшим юридическим образованием.

стаж работы ш  специальности не менее 
трех лет. Преимущественным правом по
ступления в аспирантуру -Всесоюзного 
юридического заочрого института пользу
ются практические судебно-прокурорские 
работники. (ТАСС).

Н о в ы е  п р ед п р и яти я  
б у м а ж н о й  

п р о м ы ш л е н н о с т и
МИНСК. 21 октября. (ТАСС). Вступа

ют в строй новые предприятия бумажной 
промышленности Белоруссии. Сдана в экс- 
плоатацию картонная фабрика «Ольхов- 
ка» в Свирском районе, Молодечненской 
области. Выпущены первые сотни тонн 
продукции.

Закончен монтаж второй бумагодела
тельной машины на чапгаицкой фабрике 
«Красная звезда» (Витебская область). 
Мощность предприятия увеличилась 
вдвое. Фабрика начала выпускать высо
косортную писчую и обойную бумагу.

Достигли довоенной мощности восста
новленные слонимская' картонная фабри
ка «Альбертин» и борисовская бумажная 
фабрика «ІІрофпнтерн».

В этом году бумажная промышлен
ность республики должна гать продукции 
вдвое больше прошлогодней.

Общественный смотр 
готовности транспорта 

к зиме
Па железных дорогах страны начина

ется общественный смотр готовности уз
лов, 'локомотивных и вагонных депо, ди
станций пути, связи и всего железнодо
рожного хозяйства к работе в зимних 
условиях.

Для проведения смотра создаются спе
циальные бригады во главе с опытными 
инженерами и командирами транспорта. 
В бригады войдут стахановцы, пенсионе
ры, домохозяйки, представители обще
ственности территориальных организаций. 
Задача бригад общественного смотра ■— 
выявить все недостатки в подготовке 
транспорта к зиме и добиться нх устра
нения. (ТАСС).

Трудовая победа 
строителей „Язовстали"
МАРИУПОЛЬ, 21 октября. (ТАСС)'. 

Строители «Азовстали» за 9 дней до 
срока закончили монтаж и сварку кожу
ха строящейся на заводе сверхмощной 
цельносварной домны. Электросварщики, 
руководимые начальником сварочного 
участка треста «Огальмонтаж* инжене
ром А. Алексеевым, наложили несколько 
тысяч метров сварных швов. Сварка ко
лошниковой части домны велась на зем
ле. іюсле чего при помощи мощного ба
шенного крала она была поднята на 
свое место.

О д н о т о м н и к  сочи н ен и й  И. В. М ичури н а
Вышел в свет однотомник избранных 

сочинений И. В. Мичурина.
В 13 разделах однотомгаика освещают

ся вопросы акклиматизации растений, по
ловой и вегетативной гибридизации, при
менения способа менторов, проблемы север
ного садоводства агротехника плодовод
ства и другие. Заключительный раздел 
посвящен описанию процессов выведения

лучших мичуринских сортов. Текст иллю
стрирован большим количеством рисунков 
и красочных таблиц.

Книга рассчитана на агрономов, пре
подавателей, студентов сельскохозяйствен
ных учебных заведений. Она издана Селъ- 
хойгиэом тиражом в 300 тысяч экземпля
ров. (ТАСС).

В а в а н га р д е  с о р е в н о в а н и я
КЕМЕРОВО, 21 октября. (ТАСС). С ог

ромным воодушевлением работают в эти 
дни горняки Кузнецкого угольного бассей
на. К 20 октября уже двенадцать шахт 
выполнили 10-месячную программу добы
чи топлива. Последние тонны в счет де
сятимесячного плана выдаст круітекший 
в бассейне трест «Кагаповичутоль».

В «вагнгарде соревнования —  прослав

ленные мастера угля. Почетный шахтер 
тов. Зеленин, награжденный орденом 
Ленина, вырабатывает по три— четыре 
нормы. 18 октября он выполнил 10 смен
ных норм. В тот же день іточетнътй шах
тер тов. Спщи® дал восемь нор*. Оба 
мастера к празднику завершают пятшгет- 
нне задания.

МОКВИНСКИИ ЧАЙНЫЙ совхоз выполнил в з я т ы е
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Моквинский чайный совхоз выполнил взятью обязательства и сдал сверх годо
вого плана государству 100 тонн зеленого чайного листа. Сбор чая продолжается.

Сессия по вопросам 1 
сельской 

электрификации
На-днях в Ереване закончилась Все

союзная научно-техническая сессия но 
вопросам оборудования для электрифика
ции сельского хозяйства.

Сессия была созвана союзными Мини
стерством сельского хозяйства и Мини
стерством электропромышленности, Акаде
мией наук Армянской ООР ж Всесоюзным 
научным инженерно-техническим обществом 
энергетиков. Было обсуждено 15 докладов, 
среди них доклады: члена -'корреспон
дента Академии наук Армянской ССР про
фессора А. Иосифява «0 технических пу
тях развития элевтро-энергетического обо
рудования для электрификации сельского 
хозяйства СССР», начальника планового 
отдела Главселъэлевтро Министерства сель
ского хозяйства СССР С. Щурова «Эконо
мика электрифицированных колхозов» и 
другие.

В ш и  также заслушаны сообщения 
представителей организаций и заводов, по
ставляющих для электрификации сельско
го хозяйства турбины, тепловые двигате
ли, генераторы, трансформаторы и другие 
виды оборудования.

В прениях выступили представители 
трестов Оельэлевтро Москвы, Украины, 
Армении, Грузни, Азербайджана, Узбеки
стана, Киргизии.

Особый интерес вызвало выступление 
председателя колхоза «Красный Октябрь» 
Вожгальекого ройооа Кировской области 
Героя Социалистического Труда П. Прозо
рова, рассказавшего об успехах колхоза, 
достигнутых путем электрификации.

Сессия обсудила и разработала ряд важ
ных мероприятий, практическое осуще
ствлению которых должно дать сельскому 
хозяйству для нужд электрификации по 
дешевым ценам новые усовершенствован
ные и упрощенные конструкции машин п 
аппаратов, комплектные агрегаты и рас
пределительные устройства электростан
ций и подстанций, а также приборы, ма
шины и механизмы, приспособленные для 
широкого применения электрической энер

гии в сельскохозяйственных производ
ственных процессах.

ВСЕГРУЗИНСКИЕ КОННО
СПОРТИВНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
НА КУБОК имени Л. П. БЕРИЯ

Тысячи людей потянулись вчера со 
всех концов города в Ваке, к огромному 
манежному полю, оборудованному на тер
ритории нового парка культуры и отды
ха. Красочное зрелище открылось им 
здесь: залитое солнцем поле, в несколько 
раз превышающее по своим размерам ста
дион «Дюламо», множество разноцветных
знамен спортивных обществ, а в центре 
поля— более 200 одетых в яркие костю
мы всадников.

Места для зрителей переполнены до- 
отказа, тысячи людей разместились на 
шлле. К 2 часам дня, когда откры
лись Всегрузинские конио - спортив
ные соревнования на кубок имени
Л. П. Берия, здесь было уже более 
30.000 зрителей.

Начинается парад участников соревно
ваний. Мимо трибун легкой рысью, на 
ігрѳкрасных конях проезжают колхозные 
джигиты и мастера конного спорта об
ществ «Динамо» и «Спартак».

К поднятию флага соревнований вызы
ваются лучшая наездница страны, мастер 
спорта СССР, чемпион 1948 года по кон
ному спорту Н. Васильева-Рогге и В. Хур- 
цилава, И. Кварацхелия, Г. Мирцхудава—  
лучшие наездники потийской команды, 
завоевавшей в прошлом году кубок имени 
Л. П. Берия. Торжественно звучат Госу
дарственные гимны Советского Союза и 
Грузинской ССР.

Соревнования начинаются с «кабахж», 
требующего от всадников не только от
личного владения конем, но и меткого 
глаза. Промчавшись мимо 6-метрового 
столба, в конще которого прикреплен мяч. 

всадник выпускает из лука сѵоелу. Побе-
■ ш я

ХУ одерживает тот, чья стрела попадает 
точно в цель. Первое место заняла коман
да конников Ситахского района в составе 
Г. Джавахттшвили, А. Бакашвили и С. Ку- 
табашвили.

В центр манежного поля выезжают ка
питан И. Бухаров и спартаковец 0. Рог
ге. Они демонстрируют высшую школу 
верховой езды.

После игры в «лело» между Джихамн- 
ской командой и командой Института физ
культуры, закончившейся вничью, со сче
том 3 : 3 ,  начинаются соревнования по 
другому национальному виду конного 
спорта —  «исиндн». На расчерченной 
площадке встречаются две команды но 
6 всадников. Каждый из них стремится 
либо перебросить дротик через преследуемо
го «противника», либо попасть дротиком в 
всадника или коня. Соревнования между 
командами Абаіни и Цхакая заканчива
ются победой цхакаевешх колхозных 
джигитов. Конники Кобулети одерживают 
победу над командой Сталиниро. Игра 
команд Хоби— Самтредиа и Сипгахи— Гу- 
даута заканчиваются победой конников 
Хоби и Ситнахи.

Первый день соревнований закончился 
выступлением конников Хевсурети. Пока
зав отличное владение копе* и затем спе
шившись, они продемонстрировали фехто
вание палашевидныаш мечами.

Сегодня, в 2 часа дня, соревнования 
конников будут продолжаться. В програм
ме — • национальные виды конного спор
та. джигитовка, рубка, вольтижировка. В 
воскресенье, в 12 часов дня, начнутся 
Финальные соревнования.

Ш

Всегрузинские конно-спортивные соревнования на Кубок имени Л. П. Берия. На сним
ке: пград участников соревнований. Фото М. К вирикатвили.

Н а с ' е з д е  
в е н г е р с к и х  

п р о ф с о ю з о в
БУДАПЕШТ, 21 октября. (ТАСС). На

вчерашнем заключительном заседании 
е’евда профсоюзов Венгрии состоялись 
выборы нового руководства Совета проф
союзов.

Председателе* Совета профсоюзов из
бран Йожеф Харустяк, генеральным сек
ретарем—Антал Апро. В президиум Сове
та избрано свыше 100 человек.

Перед закрытием с'езда генеральный
секретарь профсоюза шахтеров Заерка 
Янош от имени членов своего профсоюза 
внес предложение выделить 100 тысяч 
форинтов для поддержки бастующих
французских шахтеров. Это предложение
было встречено бурными аплодисментами 
всех делегатов.

СГезд венгерских профсоюзов в загогю- 
чеішѳ своей работы принял резолюцию, 
в которой отмечается, что борьба, которую 
венгерский рабочий класс вел на протя
жении многих лет, оказалась не напрас
ной.

В резолюции подчеркивается, что вен
герские профсоюзы всеми силами поддер
живали деятельность венгерской комму
нистической партии и левых социал- 
демократов, иод чьим руководством были 
достигнуты большие победы. В результа
те перемен, происшедших в экономике п 
государственной власти Венгрии, гово
рится в резолюции, страна встала на 
путь построения социализма.

Резолюция призывает трудящихся 
страны быть бдительными и хранить ра
бочее единство.

В заключение в революции говорится, 
что венгерские профсоюзы составляют 
часть международного рабочего движения 
и что нерушимая солидарность связывает 
их со всеми свободолюбивыми народами.

Сещ  от имени 1.600 тысяч организо
ванных трудящихся Венгрии в своей ре
золюции заверяет Советский Союз, веду
щий последовательную сталинскую поли
тику мира, в своей полной солидарности 
с ним.

г Венгерские профсоюзы, говорится в ре
золюции, заявляют о том, что они отда
дут все свои силы делу защиты мира, 
защиты завоеваний народной демократии, 
защиты сопиадистического строительства 
от империалистических поджигателей 
войны и их венгерских агентов; они все
ми силами будут поддерживать междуна
родный фронт социализма, защищающий 
мир, общественный прогресс и независи
мость народов, фронт социализма, во гла
ве которого стоит великий Советский 
Союз.



З Д Р Я  В О С Т О К 2 Ѵ

Успехи г у р д ж а а н с ш . виноградарей
От нашего корреспондента.

Колхозники Гурджаани кого района в 
ігаоьмо товарищу Сталину взяли обязатель
ство собрать в этом году по 45 центнеров 
тюограда с гектара. Соревнуясь с виногра
дарями Зоетафонокбго района, они за
ботливо ухаживали за виноградниками и 
добились большого успеха. Этой осенью 
собран такой урожай, какого не ви
дели здесь много лет.

Колхоз имени Орджоникидзе, селения Ве>- 
лиецихе собрал с гектара по 50 пентноров 
винограда. Восьмая бригада этого колхоза 
на 8 гектарах вырастила по 70 центнеров 
винограда, а звеньевой этой бригады 
С. Митинапгвнли —  по 115 пентнеров.
Столько же собрало звено А. Митинаттшили.
Колхоз сдал государству 1.400 центнеров 
винограда —  на 400 центнеров больше, 
чем намечалось по плану.

С колхозом имени Орджоникидзе сорев
нуется колхоз «Ленииио андердзи», ко
торый обязался собрать по 45 центнеров 
винограда, а фактически убрал по 60 цент
неров.

50 лет работает на вииоградітшкдх 
авеньеппй Л. Осипов —  один из самых 
опытных виноградарей колхоза. Два года 
назад правление артели закрепило за ним 
3,3 гектара плантаций. Тогда многие лозы 
не плодоносили. Настойчивым трудом он 
добился того, что лозы хороню развились и 
в этом году принесли обильный урожай 
— 101 пентнер с гектара,— в четыре раза 
больше плапа.

Отменный урожай убрали колхозники 
сельскохозяйственной артели имени Берия 
селения Земо-Гурджаани. В ньгноигпем 
году виноградники дали в два-трн раза 
больше, чем в прошлом.

Сбор винограда в совхозе имени Ильича 
Гульрипшского района

Фото Г. Параскевопуло.

Намного перевыполнили планы урожай
ности также колхозы имени Жданова селе
ния Земо-Гурджаани, «Гутани», «Глехта
гагртианеба», имени Калинина селения
Чум лаки и многие другие.

Обор винограда в районе закончен. Кол
хозники готовятся к тому, чтобы в буду
щем году вырастить еще более высокий
урожай.

• Г. М А РТАШ ВИ ЛИ .

Н а  винодельческих заводах
От нашего корреспондента

По 43 центнера винограда на площади 
в 1.200 гектаров обязались собрать кол
хозники Орджоникидзевского района, вы
ращивающие виноград, идущий в основном 
нд изготовление шампанских вин. Еще ран
ней весной между колхозами и колхозни
ками началось соревнование за высокий 
урожай винограда.

Славно поработали виноградари колхо- 
вов селений Гвѳрки, Лапм, Вардзиа, Дей
ся и Вахани. Они собрали высокий урожай 
и сдают государству вдвое больше вино
града, чам в прошлом году. Замечатель
ных успехов добилась бригада Георгия 
Тхелидзе. С каждого гектара закрепленного 
ва ней виноградника она собрала но 90 
центнеров винограда. Звеньевой Э. Тхеля- 
дзѳ собрал более 104 центнеров с гектара. 
Столько же вырастили стахановцы А. Кик-

падзе, В. Девдариани, А. Магаладзе. М. Ду
дки ридзе.

Для получения высотажзчественвого 
шампанского и хороших вин большое зна
чение имеет быстрая переработка виногра
да. Это учли работники винных заводов. 
На всех заводах своевременно был прове
ден ремонт помещений и оборудования, 
заготовлена тара. Особенно хорошо подго
товился Харагоульский завод. В нынеш
нем году здесь установлена новая аппара
тура— 'Механические прессы в насосы, что 
ускоряет процесс переработки винограда. 
В полной готовности встретил сезон завод 
в селении Кицхи, который должен пере
работать в нынешнем году свыше 4.000 
центнеров винограда.

В. К И К Н А Д ЗЕ .

В  горном поселке ш ахтостроителей
ТКВАРЧЕЛИ. (Наш корр.). В живопис

ном горном уголке, среди вековых деревь
ев, расположен поселок строителей новой 
тгсварчельокой шахты 5.

Прошло всего несколько месяце» с того 
«ременн, как па будущую промышленную 
площадку шахты пришли строители. Ойдга 
ва другим вырастали дома. В них вселились 
семьи первых шахтостроителей.

Небольшой поселок живет сейчас полно
кровной жизнью. В домах —  радио, по 
вечерам ярко светит электричество. 1 сен

тября здесь впервые сели за парты в но
евой школе дети шахтостроителей.

Все шире развертываются работы но 
сооружению вовой шахты. Создается про
изводственно-техническая база стройки, 
идет подготовка к основным горшшроход- 
чеекям работам.

П О  С Т Р А Н И Ц А М  
М Е С Т Н Ы Х  Г А З Е Т
Председатель сельсовета
Этой теме посвятила передовую статью 

газета «Сабчота Абхазети». Подчеркивая
роль председателя сельсовета, газета ссы
лается па ряд примеров. Село Квемо-Бар- 
геби —  передовое в Абхазии. Баргсбские 
колхозники выращивают высокие уро
жаи чая, кукурузы и других сельскохо
зяйственных культур.* В селе несколько 
школ, изба-читальня, врачебный пункт, 
больница, образцово обслуживающие насе
ление села.

В благоустройство села немалая роль 
принадлежит:

«Е. Гвадзабия, который свыше четвер
ти века руководит сельским Советом. Он 
образцово поставил работу сельсовета и 
его исполкома.

На последней сессии исполкома сель
совета обсуж дался вопрос о подготовке 
к уборке урожая. Были намечены меро
приятия, за выполнением которых следил 
сам председатель Сельисполкома».

Подобных передовых председателей 
сельсоветов немало в Абхазской АССР. 
Однако есть сельсоветы, работа которых 
характеризуется серьезными недочетами. 
Газета ставит вопрос о том, что:

«Некоторые председатели сельских Со
ветов не имеют необходимого опыта, а 
исполкомы районных Советов недостаточ
но помогают им, забывая, что работа 
сельсоветов во многом зависит от дело
вой, оперативной помощи им».
В заключение газета указывает:

«Путем постановки на должную сту
пень организационно - массовой работы 
Советов, широкой популяризации опыта 
работы передовых Советов мы должны 
добиться, чтобы каждый сельсовет рабо
тал успешно».

Передовые чаеводы
Постоянную рубрику: «Передовики со

циалистического соревнования» ввела па 
своих страницах кобулетская районная 
газета «Кобулетели колмсурне». В этом 
разделе газета регулярно сообщает своим 
читателям об успехах стахановцев сель
ского хозяйства района. Из заметок, напе
чатанных здесь, читатель узнает, что: 

«Стахановка колхоза имени Андреева 
Е. М есхидзе с закрепленного за нею 
участка в 0,5 гектара, собрала 6.500 ки
лограммов зеленого чайного листа, вме
сто 6.000 килограммов по плану».

Замечательных успехе® добилиюь звено 
стахановки колхоза имели Сталина села 
Хуцубани X. Бабуладзе, которое с двух 
гектаров чайной плантации собрало свыше 
8 .000 килограммов зеленого чайного ли
ста, и многие другие передовые люди сель
ского хозяйства Кобудетского района.

Газета поступает правильно, знакомя 
читателей с достижениями передовых лю
дей сельского хозяйства района. Однако 
опа не должна ограничиваться лишь этим. 

(Необходимо подробно рассказьгоать своим 
-читателям о. методах и опыте работы пе
редовиков.

Ахалцихский крахмал
АХАЛЦИХЕ. (Наш  корр.). Единствен

ный в  Грузии Ахалцихский крахмальный
завод снабжает кондитерские фабрики, 
предприятия общественного питания и ле
чебные учреждения республики карто
фельной мукой.

Сейчас ва заводе идет деятельная под
готовка к новому сезону. Капитально ре
монтируется оборудование.

В сезоне 1948— 1949 года завод должен 
переработать 300 тонн картофеля. Заго
товка картофеля уже начата.

Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации 0 6 ‘единенных наций

Янгло-американский блок против продолжения 
работы атомной комиссии

П А РИ Ж , 20 октября. (Спец. «сорр. ТАСС).
Сегодня, на исходе месяца работы Гене
ральной Ассамблеи, Политический комитет 
принял, наконец, решение по первому во
просу повестки дня—о докладах атомной 
комиссии.

Как и следовало ож идать, англо-амери
канское большинство провело так называе
мую канадскую  резолюцию, в действитель
ности англо-американскую, санкционирую
щую фактический ерьгв работы атомной ко
миссии и оставляющую за СШ А свободу 
действий в деле бесконтрольного производ
ства атомного оружия. Однако делегация 
США отнюдь не может быть довольной 
результатами рассмотрения дѵжладов атом
ной комиссии в Политнческол комитете. В 
различных общественных кругах сходятся 
на том, что весь ход дискуссии по этим 
докладам способствовал разоблачению не
приглядных мотивов, которым г руковод
ствовалось правительство США, при под
держ ке английского правительства, упорно 
добиваясь срыва работы атомной комиссии.

Этой позиции перед лицом общественного 
мнения противостояла позиция делегации 
СССР, которая настаивала на продолжении 
работы атомной комиссии с целью подго
товки проектов конвенции о  запрещении 
атомного оруж ия и конвенции об установ
лении эффективного международного кон
троля над атомной энергией. Делегация 
СССР, стремясь к достижению согласо
ванного решения, сделала серьезный шаг 
вперед на этом пути, согласившись на то, 
чтобы обе эти конвенции были подписаны и 
введены в действие одновременно. Однако 
представители США, отказываясь от  («кого 
бы то ни было соглашения и пытаясь ши
роко применить политику диктата, сорвали 
возможность принятия согласованного ре
шения.

Н ельзя не отметить и того факта, что пе
ред лицом последовательной, миролюбивой 
позиции делегации СССР, добивающейся 
запрещения атомного оружия, как орудия 
агрессии, представители СШ А не смогли 
провести резолюцию, которая предусматри
вала бы прямолинейный и безоговорочный 
отказ от  продолжения работы атомной ко
миссии. Они вынуждены были маневриро
вать, и притом достаточно неуклюже, по
дыскивая растяжимые, каучуковые форму
лировки, которые послужили бы прикрытием 
такого отказа. Так называемая канадская 
резолюция видоизменялась иного раз. В ее 
окончательном варианте содерж ится пункт, 
создающий видимость продолжения работы 
атомной комиссии, хотя на деле  атомной 
комиссии предлагается не заниматься под
готовкой конвенций о  запрещении атомного 
оружия и установлении контроля над атом
ной энергией, а ограничиться лишь рас
смотрением программы своей работы и

изучением мелких организационных вопро
сов.

В начале сегодняш него заседания вы
ступили делегаты  Кубы и Доминиканской 
республики, заявившие о  том, что они будут 
поддерж ивать канадскую резолюцию в ее 
видоизмененном виде, поскольку теперь 
она, якобы, открывает возможность для 
продолжения работы атомной комиссии.

О днако заключавший дискуссию по про
ектам резолюции делегат Украины Ма- 
нуильский наглядно показал, что такое 
утверждение отнюдь не соответствует д ей 
ствительности. Ои подчеркнул, что внесен
ные вчера поправки не улучшают, а ухуд
шают текст - канадской резолюции. В резо
люции говорится не о возобновлении рабо
ты атомной комиссии, как это пытаются 
представить некоторые делегаты , а лишь 
о  том, что комиссия должна собраться для 
рассмотрения программы работы, основанной 
на американском плагіе, на плане Баруха. 
Достаточно известно, что этот план, рассчи
танный на то, чтобы сделать США монопо
листом по производству атомной энергии, 
используемой к тому же только в военных 
целях, неприемлем для  народов, заинтересо
ванных в прочном мире и дорожащих сво
им национальным суверенитетом. Советская 
делегация, выражая сокровенные чаяния 
миролюбивых народов, выступает против 
такого плана. Естественно, что, если атом
ной комиссии будет предложено собраться 
для  рассмотрения программы работы, исхо
дящ ей из американского плана, то  будет 
достаточно десяти минут, чтобы убедиться 
в том, что согласие невозможно. Таким об 
разом, эта  резолюция ведет не к возобнов
лению, а к срыву работы атомной комиссии.

Отметив, что так называемая канадская 
резолюция в действительности должна была 
бы называться канадско-американской или 
даж е американской и что делегация США 
осущ ествляет на практике политику дикта
та, навязывая эту резолюцию Политическо
му комитету, М ануильский подчеркнул, что 
такая политика лишена и правовой основы 
и материальной основы.

По окончании прений было поставлено на 
голосование предложение советской делега
ция, предусматривающее возобновление ра
боты атомной комиссии, с  тем, чтобы эта 
комиссия подготовила проекты конвенции 
о запрещении атомного оружия и конвенции 
об установлении эффективного междуна
родного контроля. В советской резолюции 
указывалось, что обе конвенции должны 
быть подписаны и введены в действие одно
временно. За эту резолюцию голосовали 
представители СССР и стран народной д е
мократии. Семь делегаций воздержались от 
участия в голосовании, 39 делегаций во 
главе с США голосовали против.

Д алее  была поставлена на голосование я 
отклонена большинством голосов револю

ция индийской делегации. Эта революции 
такж е не устраивала делегацию  СШ А, так 
как она, хотя и одобряла выводы и реко
мендации англо-американского большинства 
атомной комиссии, но содерж ала предлож е
ние о продолжении работы этой комиссии. 
Делегация ж е США упорно добивается 
полного прекращения ее работы.

После этого в комитете разыгрался ха
рактерный эпизод, вновь наглядно проде
монстрировавший политику диктата англо- 
американского блока в действии. Делегат 
Сальвадора заявил, что он хочет внести 
поправку к канадской резолюции с тем, что
бы она не закрывала наглухо двери для со
глашения. Он предложил одобрить докла
ды атомной комиссии не безоговорочно, как 
это предлагает канадская делегация, а 
только св принципе». Такая формулировка, 
по мнению делегата Сальвадора, дала бы 
возможность в дальнейшем пересмотреть 
ряд рекомендаций англо-американского 
большинства атомной комиссии и внести в 
них необходимые изменения с учетом кри
тики, высказанной в Генеральной Ассамблее. 
Д елегат Сальвадора сказал, что, если его 
поправка будет отклонена, он будет вы
нужден голосовать против пункта, одобря
ющ его выводы и рекомендации большинства 
атомной комиссии.

Д елегат Сирии поддерж ал поправку Саль
вадора.

Голосование поправки показало, что зна- 
чительная часть делегаций не желает 
безоговорочно одобрить навязываемый 
Ассамблее американский план. Первый 
пункт канадской резолюции, содержащий 
такое безоговорочное одобрение, был принят 
благодаря нажиму делегации СШ А, однако 
собрал лишь 27 голосов, т.-е. меньше поло 
вины. За поправку Сальвадора высказалось 
10 делегаций, отказалось от участия в го
лосовании 16 делегаций.

Недовольство канадской резолюцией вы
сказал  и делегат Венецуэлы, который за 
явил, что он не мож ет голосовать за тот 

•пункт этой резолюции, в котором предла
гается, чтобы атомная комиссия собралась 
лиш ь для рассмотрения программы своей 
работы и изучения мелких организационных 
вопросов. Он сказал, что этот пункт на
правлен к тому, чтобы свести на-нет в бу
дущ ем деятельность атощюй комиссии и 
не дать возможности работать над подго
товкой конвенций, которые гарантировали 
бы запрещение атомного оруж ия в эффек
тивный контроль над атомной энергией.

Канадская резолюция в целом была при
нята. Однако 17 делегаций отказались ее 
поддержать. Делегация СССР в стран на 
родной демократии голосовали против этой 
резолюция, 10 делегаций воздерж ались, а 
делегация Гватемалы вовсе отказалась уча 
ствовать в голосовании.

Англо-американская машина голосования 
продолжает свою работу.

Обсуждение предложения делегации Мексики
П А РИ Ж , 21 октября. (Спец. корр. ТАСС). 

Сегодня Политический комитет продолжал 
обсуж дение предложения М ексики о том, 
чтобы Генеральная Ассамблея обратилась к 
великим державам с призывом возобновить 
свои усилия для  устранения разногласий и 
установления прочного мира.

Делегация М ексики предлож ила, чтобы 
•Генеральная Ассамблея выразила свою уве
ренность, «что великие союзные державы 
■будут проводить свою политику в духе д е 
кларации, подписанной ими в Крыму», и 
чтобы Ассамблея, со своей стороны, под
твердила принятие ею той части подписан
ной в Ялте декларации СССР, СШ А и В е
ликобритании, в которой провозглашено, 
что прочный и длительный мир м ож ет быть 
достигнут только при продолжаю щ емся и 
растущ ем  сотрудничестве и взаимопонима
нии этих трех держ ав и всех миролюбивых 
народов.

Д алее делегация М ексики предложила, 
чтобы Генеральная Ассамблея рекомендо
вала держ авам, подписавшим соглашение.

достигнутое на второй Московской конф е
ренция в декабре 1946 года (речь идет о 
СССР, США в  Великобритании), «чтобы в 
духе солидарности и взаимопонимания они 
удвоили свои усилия с тем, чтобы достичь 
в возможно кратчайший срок полной ли-* 
кввдации войны и заключения всех мирных 
договоров».
- Наконец, делегация М ексики предложила 
«рекомендовать вышеуказанным державам 
при выполнении такой благородней задачи 
привлекать к сотрудничеству государства, 
подписавшие Вашингтонскую декларацию 
от 1 января 1942 года, либо через Генераль
ную Ассамблею Об’единенных наций, либо 
через специальную конференцию всех госу
дарств, подписавших или присоединившихся 
к вышеупомянутой декларации». 'Здесь речь 
идет о  декларации, подписанной 1 января 
1942 года представителями 26 государств, 
в том числе СССР, СШ А, Великобритании 
и Китая. Участники этой декларации обя
зались .употребить все свои ресурсы, воен

ные или экономические, против гитлеров
ской Германии, Японии я  их союзников, 
с которьяги эти государства находились в 
войне, а такж е обязались сотрудничать е 
другими правительствами, подписавшими 
декларацию , и не заклю чать -сепаратного 
мира с врагами.
*  Выступивший первым на сегодняшнем за 
седании делегат СШ А Д аллес  заявил, что 
правительство СШ А «сочувственно прини
мает основные принципы мексиканской ре
золюции», но оговорился, что делегация 
Соединенных Ш татов рассматривает эту 
резолюцию как общий призыв, а не как 
«техническую директиву». Значение этой 
оговорки становится понятным, если вспом
нить, что не далее, как на прошлой сессии 
Ассамблеи Д аллес провозгласил отказ от 
Ялтинского соглашения, заявив: «Не будет 
возврата к политике Тегерана, Ялты и 
Потсдама».

Окончание си. на 4-й стр.

В помощь пропагандисту

Мы строим коммунизм
С первых дней возникновения больш е

вистской партии ее великие основатели и 
строители — Ленин и Сталин — указы ва
ли, что партия больш евиков есть партия 
социальной революции и диктатуры  проле
тариата и что основной ее задачей явл яет
ся добиться гегемонии пролетариата в бур
жуазно-демократической революции, свер
жения царизма, организации победоносной 
социалистической революции и построения 
коммунизма в России.

«...Начиная социалистические преобразо
вания,—говорил Ленин вскоре после побе
ды Октябрьской революции, на VII с езде 
партии,—мы долж ны  ясно поставить перед 
собой цель, к которой эти преобразования, 
в конце концов, направлены, именно цель 
создания коммунистического общ ества...» 
(Соч., т. XXII, стр. 347).

На шестом с ’е зд е  партии в 1917 году 
товарищ Сталин говорил, что именно Россия 
первая проложит путь к социализму. Гени
альное ленинско-сталинское предвидение 
э возможности построения социализма в о д 
ной стране подтвердилось самой жизнью. В 
СССР уже построено социалистическое об
щество. Заверш ение построения социализма 
и постепенный переход к коммунизму стали 
практической задачей.

Развивая ленинское учение о  возмож но
сти победы социализма в одной стране, 
товарищ Сталин гениально обосновал 
положение о  том, что и коммунизм может 
быть построен в нашей стране, даж е если 
капиталистическое окруж ение сохранится. 
Все необходимое д л я  построения коммуниз
ма у нас налицо —  могучая социалистиче
ская экономика, замечательный советский 
народ, советское государство и коммунисти
ческая партия.

Что ж е такое коммунизм, что представ
ляет собой эта цель, которую  мы перед со
бой поставили и к которой сейчас идем под 
руководством партии Л енина— Сталина?

Ленин указывал, что «научное различие 
м еж ду социализмом и коммунизмом только 
то  что первое слово означает первую сту 
пень вырастаю щ его из капитализма нового 
общ ества, второе слово — более высокую, 
дальнейш ую  ступень его». (Соч., т. XXIV, 
стр- 536).

Социализм и коммунизм— это не два со
верш енно различных по своей природе общ е
ственных строя, как, скаж ем, капитализм и

социализм. Социализм и коммунизм это 
две ступени одного и того ж е .общ ествен
ного строя.

Е сли  при социализме сущ ествую т две 
формы собственности — государственная 
(или всенародное достояние) и кооператив
но-колхозная, то  при коммунизме будет 
только одна форма собственности— общена
родная собственность.

Если при социализме имеются ещ е остат
ки классовы х различий между рабочими и 
крестьянами, то при коммунизме не будет 
нн рабочего класса, ни крестьянства. И ра
бочие и крестьяне превратятся тогда в 
культурных и образованных тружеников 
единого коммунистического общества.

Если при Социализме еще не преодолены 
полностью различия между городом и д е 
ревней / меж ду умственным и физическим 
трудом и сохраняются ещ е переж игал ка
питализма в сознании людей, то при ком
мунизме эти различия и эти пережитки 
окончательно исчезнут.

Если при социализме принципом распре
деления является: от каж дого—о о  способ
ностям, каж дом у—по трУДУ. то  при комму
низме будет  осущ ествляться принцип: от 
каж дого—п о  способностям, каж дому — во 
потребности.

Вот почему с то л б е ц *  дорога к кехт уът - 
му идет через дальнейш ее развитие произ
водительных сил, повышение производи
тельности труда, через всѳсторовжий рост 
богатства социалистического общ ества.

Социалистическое соревнование и его 
высший этап — стахановское движ ение 
приобретает поэтому, как учит товарищ 
Сталин, исклю чительно важ ное значение в 
борьбе за коммунизм. Оно «подготовляет 
условия д л я  перехода от социализма к ком
мунизму», ибо содерж ит в себе начатки т а 
кого культурно-технического под’ема рабо
чего класса нашей страны, который подры
вает основы противоположности меж ду тру
дом умственным и трудом физическим и 
обеспечивает «ту высокую производитель
ность труда и то изобилие предметов по
требления, которые необходимы для того, 
чтобы начать переход от социализма к ком
мунизму» («Вопросы ленинизма», стр- 495, 
496).

Исторический опыт Советского Союза по
казывает, что построение коммунизма не о т 

делено китайской стеной от процесса завер
шения строительства социализма.

Переход от социализма к коммунизму со
верш ается постепенно, в процессе завер
шения строительства социалистического об
щ ества. Мы видим, как падают, стираются 
постепенно экономические и политические 
противоречия меж ду рабочими, крестьянами 
и интеллигенцией, как изменяется облик 
деревни, и она постепенно приближается к 
городу, как овладевш ие техникой производ
ства и культурой труда стахановцы города 
и деревни становятся в ряды советской ин
теллигенции, как неуклонно растет комму
нистическое сознание масс и т. д.

По мере создания изобилия продуктов пи
тания и предметов потребления социали
стическое общество сможет постепенно пе
реходить к их распределению по потребно
стям, причем принцип распределения по 
потребности будет распространяться шаг за 
шагом на все большее количество различ
ных продуктов питания и предметов потреб
ления.

Ленин уж е давпо указывал, что только 
при социализме начинается настоящее, все 
более быстрое развитие во всея областях 
жизни. Д остаточно напомнить, что за  период 
1917— 1936 гг. средний годовой прирост 
промышленности '  составлял в СССР 15,5 
просц, а в США —  1 проц. и в Англии — 
0,9 проц. Следовательно, промышленность 
СС С Р развивалась в 15 раз быстрее, чем 
в самой промышленной стране капиталисти
ческого мира—СШ А.

Такая ж е  картина характерна и ныне для 
послевоенного периода. В то время как Ан
глия, Франция, И талия никак не могут спра
виться с  послевоеяньми т р у д н о с т л т , С о
ветский Союз у ж е  в конце прошлого года 
как по валовой среднемесячной промышлен
ной продукции, так  и  по урожайности сел ь
скохозяйственных культур достиг довоенно
го  уровня. В конце прошлого года советское 
государство провело денежную  реформу и 
отмену карточной системы на промышлен
ные и продовольственные товары.

Советский строй, свободный от кризисов 
я  безработицы, не знающий противоречий 
м еж ду производительным^ силами и произ
водственными отношениями, обеспечивает 
полную возможность непрерывного под’ема 
производительных сил и благосостояния тру
дящ ихся города и деревня. Планирующее 
социалистическое государство является мо
гучим источником движ ения я развития 
народного хозяйства СССР.

Принципиальный ответ на вопрос о  сро
ках перехода от  социализма к коммунизму 
дает товарищ Сталин:

«Только в том случае,—говорил товарищ 
Сталин на ХѴТІІ с’е зде  ВКЩ б),— если пе

регоним экономически главные капиталисти
ческие страны, мы можем рассчитывать, 
что наша страна будет полностью насыщена 
предметами потребления, у н^с будет изо
б и л и е  продуктов, и мы получим ВОЗМОЖНОСТЬ 
сделать переход от первой фазы коммунизма 
ко второй его фазе» («Вопросы ленинизма», 
стр. 578— 579).

В речи на предвыборном собрании избира
телей Сталинского избирательного округа 
г. М осквы 9 февраля 1946 года товарищ 
Сталин начертал величественные задачи, 
стоящ ие перед советским народом. Товарищ 
Сталин указывал» что «...партия намерена 
организовать новый мощный под’ем народ
ного хозяйства, который дал  бы нам вов- 
можность поднять уровень нашей промыш
ленности, например, втрое по сравнению с 
довоенным уровнем. Нам нужно добиться 
того, чтобы наша промышленность могла 
производить ежегодно до  50 миллионов тонн 
чугуна, до  60 миллионов тоня стали, до 
500 миллионов тонн угля, до 60 миллионов 
тонн нефти». Н а это, говорил товарищ 
Сталин, уйдет «три новых пятилетки, если 
не больше».

В результате выполнения этой великой 
программы страна наша догонит главные 
капиталистические страны в экономиче
ском отношения и создаст реальные основы 
для того, чтобы вплотную приблизиться к 
построению коммунистического общества. 
Серьезным шагом в этом направлении яв
ляется первый послевоенный пятилетний 
план, столь успешно осуществляемый бла
годаря самоотверженному труду советских 
людей я  мудрому руководству коммунисти
ческой партии.

Переход от социализма к  коммунизму 
ее  требует политической революция, ибо он 
совершается в рамках одного и то го  ж е об
щественного строя, одной и той ж е экономи
ческой системы. Но вместе е тем ов сопря
жен с необходимостью преодоления ряда 
серьезных трудностей.

Одной из таких трудностей, которую наш 
народ преодолевает под руководством боль
шевистской партии, является большой 
ущерб, нанесенный нашей стране войной. 
Известно, что война стоила жизни 7 мил
лионам советских людей. И звестно такж е, 
■по гитлеровской оккупации подвергалась 
значительная часть советской территории, 
где перед войной производилось 33 проц. 
промышленной продукции всей страны и на 
которой находилось 47 гтроц. посевных пло
щадей и около половины всего поголовья 
скота.

Д алее, коммунистический строй предпо
лагает высокий уровень коммунистической 
сознательности людей. В этой связи огром
ное значение приобретает коммунистическое

воспитание трудящ ихся, преодоление  ̂пере
житков капитализма в сознании людей. Н а 
пример, среди некоторой части колхозников 
ещ е распространена антигосударственная, 
антинародная практика противопоставления 
личных интересов интересам коллектива, 
государства. В рядах рабочего класса есть 
ещ е люди, которые стремятся урвать с
советского государства побольше, а дать 
ему поменьше. Есть у нас еще немало отста
лых людей, у которых имеются пережитки 
национализма, некоммунистического отнош е
ния к труду, к общественной собственности 
и к долгу перед народом, не изжиты прояв
ления низкопоклонства перед разлагаю щ ей
ся капиталистической культурой н т. д.
-  Н гконец, нельзя забывать о  наличии
враждебного капиталистического окружение, 
которое всячески стремится сорвать строи
тельство коммунизма в нашей стране. Импе
риалисты организовали уж е две кровопро
литных войны против Советского Союза. 
Сейчас международная реакция ведет д е я 
тельную подготовку к новой мировой войне 
с тем, чтобы еще раз попытаться подорвать 
наши силы и могущество.

В результате второй мировой воины си
лы социализма и демократии выросли во 
всем мире и ньше намного превосходят силы 
лагеря империалистической реакции. О дна
ко наличие враждебного капиталистическо
го мира требует от  нас дальнейш его укреп
ления военной мощи, а это, в свою очередь, 
сопряжено с отвлечением известной части 
средств от  непосредственного строительства 
коммунизма.

Переход от социализма к  коьияуняэму 
не совершается самотеком, не происходит 
сам собой: коммунизм так ж е, как и социа
лизм, строится советскими людьми созна
тельно, целеустремленно, планомерно.

Товарищ Сталия ещ е на ХѴП с’езд е  пар
тии высмеивал тех, кто  полагал, что, по
строив социализм, «можно сложить оруж ие 
и пойти на боковую —  стать в ожидании 
пришествия бесклассового общества» («Во
просы ленинизма», стр. 467).

Построение коммунизма, которое является 
первым опытом во всей истории человече
ства н происходит в обстановке серьезных 
трудностей, в условиях враждебного капи
тал истического окружения, требует мобили
зации всех усилий советского народа, еще 
большего его  сплочения вокруг советского 
государства и большевистской партии. О г
ромное значение в нашей дальнейшей борь
бе за коммунизм имеют такие движущ ие 
силы советского общ ества, как морально- 
политическое единство, дружба народов, 
советский патриотизм.

Важной движущ ей силой нашего разви
тия, могучим инструментом в руках партии

является такж е критика и самокритика, 
представляющая собой-новый вид движения, 
новый тип развития, новую диалектическую 
закономерность.

Главной движущ ей силой развития совет 
ского общества на пути к коммунизму яв 
ляется социалистическое государство и ге
роический труд народов Советского Союза, 
руководимого партией Ленина — Сталина. 
Советское государство — это основное ору 
дне преобразования нашего общ ества на 
коммунистических началах. Естественно по
этому, что необходимо всемерно укреплять 
советское государство, вовлекать в дея 
тельность советских органов как можно 
более широкие массы трудящ ихся.

Всячески укрепляя хозяйственно-органи
заторские и культурно-воспитательные 
функции советского государства, следует в 
то ж е время неослабно заботиться о  даль
нейшем росте его боевой мощи, поскольку 
наша страна совершает переход от социа
лизма к коммунизму в условиях капитали
стического окружения.

Руководящ ей а  направляющей силой со
ветского государства является Всесоюзная 
Коммунистическая партия (большевиков), 
партия Ленина —  Сталина. Партия больше
виков — передовой отряд трудящ ихся в их 
борьбе за укрепление и развитие социали
стического строя.

Под руководством партии большевиков 
рабочий класс нашей страны совершил Ве
ликую Октябрьскую Социалистическую ре
волюцию. П од руководством партии боль
шевиков советский народ создал могучее 
советское государство и построил прекрас
ное здание социалистического общества, 
осуществив историческую сталинскую  про
грамму индустриализации страны в кол
лективизации сельского хозяйства. Н а опы
те  Советского Сою за страны народной де
мократии учатся победоносному строитель
ству социализма.

Под руководством партии большевиков 
советский народ разгромил сильнейшие ар
мян германских и японских империалистов, 
отстоял свою свободу и независимость и 
спас народы Европы от фаш истского гнета.

Под руководством партии большевиков 
советский народ успешно строит комму
нистическое общество и построит его. За
логом этого являются могучее, монолитное 
советское государство и мудрое руководство 
коммунистической партии, которая под во
дительством великого вож дя и учителя 
трудящ ихся — товарища Сталина твердо и 
уверенно ведет нашу страну к новым и но
вым победам коммунизма.

Ф. ОЛЕІДУК-



Все источники накоплений — на службу пятилетке
На совещании работников предприятий и научных организаций в редакции „Зари Востока "

★  ★  ★ ★  ★  ★

Стахайовский наряд помогает 
борьбе за рентабельность

С. Х И ТА РИ Ш ВИ Л И , 
директор инструментального завода

Папт заводской коллектив успешно вы
полняет взятые на себя обязательства о 
досрочном выполнении годового плана и 
дополнительных сверхплановых накоплени
ях- Однако это не означает, что мы ис
черпали все своя резервы и не можем до
биться еще лучших показателей.

Внедрение цехового хозрасчета является 
одним из важнейших мероприятий в борь
бе за рентабельность. Мяоги© предприятия 
республики накопили немалый опыт осу
ществления цехового хозрасчета. Однако 
этот опыт слабо популяризируется.

Б системе цехового хозрасчета на раз
ных предприятиях имеются свои сильные 
и слабые стороны. Шире освещая вопро
сы хозрасчета, газета должна помочь нам 
разобраться в этих вопросах. Нужно боль
ше уделять внимания и таким вопросам, 
как выработка одного рабочего, переход 
от опытно-статистических норм, которые

пока что широко бытуют на наших пред
приятиях, к технически обоснованным 
среднмтрогрессивным нормам.

Недавно газета подняла вопрос о сорев
новании заготовительных цехов. Ритмич
ная работа заготовителей имеет исключи
тельное значение для работы метадлообра- 
батываюших предприятий. Необходимо, 
чтобы соревнование заготовительных цехов 
освещалось в газете не от случая к слу
чаю, а повседневно.

Мне кажется, что «Заря Востока» совер
шенно незаслуженно меньше стала писать 
о работе по стахановскому наряду. Для осу
ществления хозяйственного расчета, для 
успеха нашей общей борьбы за сверхпла
новые накопления стахановский наряд, не- • 
сомнение, имеет важпо© значение. Он по
могает борьбе с потерями на производстве, 
лучшему использованию оборудования, до
срочному выполнению планов.

В письм е товари щ у  С талину работники пром ы ш ленности, транспор
та  и строек  Грузинской СС Р о б я зал и сь  д а ть  в 1948 го д у  155 миллио
нов рублей сверхплановы х накоплений.

Э тот патриотический док ум ен т вы звал  на пред п ри яти ях  и строй 
ках  наш ей республики новый п од’ем социалистического  соревнования. 
У частники соревнования борю тся за  эконом ию , з а  накопления, за луч
ш ее использование п р о и звод ствен н ы х  резервов . В аж н ей ш ая  задача |! 
партийны х, хозяйственны х орган и зац и й  и печати  зак л ю ч ается  сей час ц 

і в том , чтобы все резервы , все источники накоплений поставить на 
; сл у ж б у  пятилетке, Родине.

Р ед а к ц и я  «Зари В остока» провела совещ ан ие своего  авторского  
ак ти ва  по вопросу о лучш ем  использовании  источников сверхп лан о
вых накоплений. В совещ ан ии  приняли участи е ди рек тора , секретари  

і партийны х организаций , стах ан о вц ы , инж енеры , техники, м астера,
|| б ухгалтеры  предприятий и строек  Тбилиси, работники научны х органи- 
|| зац и й , руководители  р яд а  республиканских хозяйственны х об'единений.

Н а совещ ании  вы ступило 17 человек. Они р ас ск азал и  о  работе,
II разверты ваю щ ей ся  на м естах , по вы полнению  о б я зат ел ьс тв , принятых 

в письм е то в ар и щ у  С талину, внесли м ного ценны х предлож ений .
М ы  пом ещ аем  сокращ енную  зап и сь  вы ступлений участн и ков  со

вещ ания.

Крепче связь научных работников 
с производством

К. ЗАВ РИЕВ,
действительный член Академии наук Грузинской ССР

В борьбе за сверхплановые накопления 
роль научных работников исключительно 
велика. В строительстве, куда государство 
вкладывает огромные средства, помощь 
научных работников может быть оказана 
по трем направлениям: облегчение и, сле
дов ательпо, удешевление конструкций, ши
рокое использование местных материалов 
и механизация трудоемких работ.

Институт строительного дела Академии 
наук Грузинской ССР решил организовать 
консультации для строителей. Наши науч- 
пые работники будут рассматривать проек
ты отдАгьных сооружений и проекты ор
ганизации работ и, на основе новейших 
достижений строительной техники, давать 
инженерам-гтрактикам советы, как упро
стить конструкции или лучше организо
вать работы на производстве. Решено так
же создать лекторий, в котором научные 
работники будут читать лекции » новей

шей строительной технике, и курсы по 
повышению квалификации инженерно-тех
нических работников. Организуется сеть 
научных коірреспондептов института на 
стройках республики.

Грузия богата достижениями в об
ласти использования местных строи
тельных материалов и облегчения кон
структивных элементов строительства. 
Келл газета будет шире інитуляркщровать 
эти достижения и активно бороться за их 
широкое внедрение в практику, она «ка
жет большую помощь научным работни
кам и стройкам.

Чаще следует печатать статьи научных 
работников о новой технике, о вередов ых 
методах труда, о новых материалах и т. п. 
«Заря 'Востока* должна шире привлекать 
к этому свой авторский актив научных 
работников.

Хозрасчет в цехах суконной фабрики
Н. ТУШ ИШ ВИЛИ, 

директор камвольно-суконной фабрики

Я хочу особо подчеркнуть большую роэп. 
в нынешних условиях цехового хозрасче
та. Работа каждого цеха на хозрасчетных 
началах позволит сэкономить большое ко
личество сырья и вспомогательных мате
риалов, лучше использовать оборудование, 
поднять производительность труда.

Па вашей фабрике переведены на хоз
расчет два важнейших цеха. С января 
(1949 года предполагается перевод и 
остальных цехов. Для изучения мТыта це
нового хозрасчета ряд работников фабрики 
был направлен на текстильные предприя
тия Москвы.

Коллектив фабрики за 9 месяцев 
уж е' имеет 2,5 миллиона рублей сверх
плановых накоплений. Из этой суммы до

1 миллиона рублей получено в результа
те экономии сырья. Раньше на фабрике 
не уделяли должного внимания выполне
нию плана в ассортименте: из-за нару
шений приходилось выплачивать различ
ным организациям десятки тысяч рублей. 
Теперь же, когда выполняется план в ас
сортименте, —  обратная картина: фабри
ка получает накопления. Каждый дополни
тельный процент продукции первого сорта 
дает фабрике десятки тысяч рублей.

Мы добились выполнения плана в ас
сортименте, но, конечно, должны еще 
много работать над повышением качества 
продукции. Этому будет содействовать пе
ревод всех цехов фабрики на хозяйствен
ный расчет.

В н и м а н и е
с к о р о с т н и к а м

Н. ГО ГЕЛ И Д ЗЕ , 
председатель завкома завода 

вмени Кирова

Работники нашего завода проявляют 
■>лыпой интерес к  почину ленинградского 
ічжаря те®. Борткевича, применившего 

яростные методы резания металлов. Пер
вые скоростники появились и у вас, на
пример, токарь тов. Уколов. Но с их <шы- 
гом станочники, в том числе и на других 
предприятиях, еще мало знакомы.

Первые же успехи своростинвов гово
ря» о том, что работа по методу Борткевича 
позволяет увеличить выпуск продукции и 
снизить ее трудоемкость. Значит, и нако
пления завода будут в результате этого 
расти. Бот почему скоростникам «аде уде
лить сейчас больше внимания.

На путях большой 
перестройки

В. ЧИ КО ВА Н И , 
главный инженер шелкоткацкой ф а б р я т

На нашей фабрике вдет сейчас боль
шая черновая работа: строется новые кор
пуса, расширяется ассортимент продукции, 
устанавливаются новьае ставки. Вся эта 
работа непосредственно связаиа с борьбой 
за сверхплановые накопления. Обязатель
ство фабрики —  дать в этом гаду этих 
накоплений в  сумме не меяее 1.400.ОСЮ 
рублей —  может и должно быть пере
крыто.

На фабрике начали применять хозрас
чет. Бовьпюе значение имеет я  ведущая
ся сейчас перегруппировка оборудования. 
Печать должна глубже вникать в харак
тер этой повседневной черновой работы. 
Этеіи самым ока окажет большую помощь 

фабрики.

Подтянуть отстающих
Н. ГО ДЗИ ЕВ ,

председателя оргбюро научного иеженерво-техннческого общества 
металлургов Грузив

Наряду с большим числом промыявдея-
ых предприятий, успешно выполняющих 
вой социалистические обязательства •
осречном окончании годового плана и 
вергплановых накоплениях, есть еще и 
встающие. Газета обязана больше ввима- 
ия уделять таким предприятиям.

Пусть на страницах газеты выступят 
озяйстаешшви, инженеры, мастера этих 
редцриятий и расскажут, каш е меры 
аж принимают, чтобы исправить свои 
•'достатки и начать работать рентабельно, 
амокритика —  оружие исправления опга- 
ов. Она поможет лучше работать не

только тем, кто вы ступит  в газете, но и 
том, у кого имеются подобные недочеты.

Надо систематически печатать статьи, 
в которых сравнивать работу одинаковых 
ш> характеру предприятий, но по-равному 
выполняющих план. Газета должна быть 
ишциатором новых начинаний, способ
ствующих подтягивавию отстающих до 
уровня передовых.

Много могут сделать в этом отношении 
и наши научные инженерно-технические 
общества, организуя распространение пе
редового опыта работы.

С ам о е  р е н т а б е л ь н о е  х о з я й с т в о  т р а н с п о р т а
ш . л о г у  а;

начальник службы электрификации Закавказской ж елезной дороги

Электрификация поднимает рентабель
ность железнодорожного транспорта. Это — 
самый выгодный участок транспортного 
хозяйства. Поэтому работам, которые ве
ется сейчас по дальнейшей электрифика
ции Закавказской железной дороги, нужно 
Уделить больше места иа страницах наших 
газет.

Нужно также обратить больше внимания
Ц* неиспользованные резервы дороги. В 
борьбе за полновесность и иолвооостав- 
Цоеть поездов, за снижение непроизводи

тельных пробегов локомотивов, улучшение 
технологического процесса ремонтных ра
бот —  во веем этом таятся сотни тысяч и 
миллионы рублей экономии.

Сейчас в быстро растущем электрифи
цированном хозяйстве нашей дороги ощу
щается большой недостаток ивженерно- 
техничееаюго персонала. Назрел вопрос о 
необходимости организации факультета 
электрификации при Тбилисском институте 
инженеров железнодорожного транспорта.

За боевую экономическую пропаганду
И. К А М Ш И Л И Н , 

главный бухгалтер прядилыю -трнкотажиого комбината

В этом году ряд цехов нашего комбина
та был переведен па хозрасчет. Это меро- 
Щіиятие явилось решающим для повыше
ния рентабельности производства. Однако
в осуществлении хозрасчета мы наталки- 
^емся на многие трудности, так как мало 
что знаем об опыте других предприятий в 
•чтом деле. Так, до сих пор мы ве смогли
чоревести па хозрасчет отдел главного
^ ’.хлника.

Мне кажется, что газета должна печа
тать етатьп экономистов по вопросам внут
ризаводского хозрасчета, техпромфияпла- 
Н'Ч, о нормах , расходования материала И 
инструмента и т. п.

В свое время «Заря Востока», переда

вая опыт завода им. Орджоникидзе по внад- 
решло стахановского наряда, рассказала 
подробно, как ̂  составляется этот наряд, 
напечатала в газете образец наряда. Это 
помогло другим предприятиям разработать 
свои формы стахановского наряда. Если- 
бы газета напечатала статью экономиста 
по вопросу о том, как составлять, напри
мер, наряд-заказ для хозрасчетного цеха, 
она также оказала бы заводским экономи
стам больпгую помощь.

У нас очень мало литературы по во
просам экономики производства, учета. 
Еще хуже с литературой о внутризавод
ском хозрасчете. Газета должпа и может 
восполнить этот пробел.

Повышать квалификацию молодых рабочих

Проводим технико-экономическую конференцию
И. Н Е П А РИ Д ЗЕ , 

секретарь партбюро прядильг о-трикотаж ног о комбината

Пятый, месяц подряд коллектив нашего 
комбинат» занимает почетные места во 
Всесоюзном социалистическом соревнова
нии. Из месяца в месяц комбинат сокра
щает дотацию, которую получает от госу
дарства. Партийная организация мобили
зует усилия работников комбината на 
дальнейшее использование богатых резер
вов повышения рентабельности производ
ства.

Правильно говорилось здесь о большой 
роли цехового хозрасчета. Но, чтобы его 
успешно внедрить, цехи должны получать

варед-заказы от дареощив в начале меся
ца, а не 15— 16 числа, к а к  это часто 
наблюдается. Нужно поднять и роль счет
ного Аппарата цехов, позаботиться о повы
шении квалификации счетных работников. 
Было бы хорошо организовать с этой це
ль» на предприятиях или по районам спе
циальные курсы.

На-днях в нашем комбинате, по реше
нию партбюро, проводится технико-эконо
мическая конференция. На ной будут де
тально освещены вопросы дальнейшего ро
ста сверхплановых накоплений.

Ценные начинания 
паровозников

Г. М А Й С У РА ДЗЕ, 

секретарь партбюро паровозных бригад 
депо Тбилиси

Коллектив Тбилисского паровозного це
пе борется эа проведение режима эко
номии. С этой целью осуществляется мно
го важных технических мероприятий. Сре
ди них особенно важны скоростные 
методы движения и ремонта паровозов.

Инициаторами скоростного ремонта па
ровозов в депо явились мастер тов. Хиза- 
нашвяшг, старший инженер тов. Вставали 
и инженер по ремонту тов. Еаарацхелия. 
Им удалось в четыре раза сократить про
стой в ремонте десяти паровозов.

По инициативе передовых мапггопгстов 
развернулось соревнование паровозных 
бригад за увеличение пробега паровозов 
между промывками.

Начинания передовых людей дают свои 
результаты. На первое октября депо уже 
имело на своем балансе прибыль более чем 
в миллион рублей. Достижения передовые 
паровозников могут неизмеримо вырасти, 
если их опыт будет широко распространен 
между всеми машинистами и ремонт
ными бригадами. В этом отношении боль
пгую- помощь нам может оказать газета. 
Опа должна чаше практиковать передачу 
опыта мастеров борьбы за экономию, опе
ративнее освещать соревнование скорост
ников.

Г. Б А РД ЗИ М О В , 
директор литейно-механического завода

Тбилисский литейно-механический завод 
— молодое предприятие. Кадры его рабо
чих на 90 процентов состоят из выпускни
ков ремесленных училищ. Заводскому кол
лективу удалось в короткий срок освоить 
изготовление сложных металлорежущих 
стапков. К 30-й годовщине комсомола 
завод заканчивает выполнение - годового 
плана. В течение нынешнего года он па 
38 процентов снизил себестоимость станков.

Молодые рабочие завода работают с 
огоньком, инициативно. Они стремятся 
быстро овладеть мастерством. Об этом

поставлена здесь хорошо: нее молодые
рабочие учатся.

На многих предприятиях в вопросам 
технической учебы молодежи подходят 
формально, и кружки вследствие этого 
работают плохо. Пужно систематически 
показывать образцы хорошей постановки 
технической учебы и плоды этой учебы, 
остро критиковать тех, кто недооценивает 
вопросы производственного обучения рабо
чей молодежи. Чем выше будет гсвалифігка- 
пия рабочей молодежи, составляющей эна- 
чительную часть рабочих на наших пред
приятиях, тем успешнее развернется

говорит ю т факт, что техническая учеба борьба за сверхплановые накопления.

Шире распространять 
опыт передовиков

А. А ГАДЖ АН ОВ, 
токарь станкостроительного завода 

имени Кирова

С каждым днем растет яд йашем заво
де число станочников, переходящих на 
скоростные методы резания металлов. 
Нужно добиться, чтобы скоростными мето
дами работали все станочники металло
обрабатывающих предприятий. Газета 
должна печатать статьи, рассказывающие 
об опыте скоростников, критиковать хо
зяйственников, которые и© помогают ста
ночникам осваивать этот метод.

Стахановский наряд, широко распро
страненный о помощью «Зари Востока»,—  
спутник хозрасчета. Но далеко еще не везде 
внедрен стахановский наряд. Иногда адми
нистрация цеха не хочет его вводить, ибо 
это налагает на нее серьезные обязатель
ства. Газета должна вернуться к освеще
нию ва своих страницах вопросов рабо
ты по Стаханове кеду наряду.

Потери, стоящие 
сотен тысяч рублей

Ж. Д ЗА Д ЗУ А , 
начальник планового отдела 

швейной фабрики №»2

Экономия сырья является важнейшим 
источником сверхплановых накоплений в 
швейной промышленности. Между тем. 
потери сырья на наших фабриках еше 
велики. До сих пор медленно внедряется 
метод так называемого безостаткового 
раскроя тканей, сокращающий количество 
отходов.

На нашей фабрике екягтлооь итого 
остатков сырья. Много таких остатков 
(мерных лоскутов) лежит и на складах 
других швейных фабрик. Все яте —  поте
ри, стоящие сотен тысяч рублей.

Я считаю, что с помощью печати надо, 
па конец, со всей серьезностью подтаять во
прос о более широком и смелом внедрении 
метода раскроя тканей бее этих остатков.

Высоко держать честь заводской марки
А. БОКЕРИЯ,

директор завода «Станок».

В последнее вредя в печати реже стали 
появляться материалы о борьбе предприя
тий за честь ггроизводственной марки. 
Это —  серьезное упущение.

В Тбилиси много предприятий, выпуска
ющих самую различную продукцию и при 
этом нередко весьма сложную. К числу 
этих сложных видов продукции относятся 
и станки. В Тбилиси —  три станкострои
тельных завода. Их марку знают в самых 
различных уголках страны. Но всегда ли 
эта марка стоит иа должной высоте, все

ли сделано нами для того, чтобы тбилис
ские станки были безукоризненными во 
всех отношениях? Далеко нет. На эту 
сторону нашей работы надо обратить самое 
пристальное внимание.

Я считаю также желательным, чтобы 
«Заря Востока» поставила вопрос об ор
ганизации в Тбилиси Дома техники. Мы. 
станкостроители, особенно нуждаемся в 
нем для обмена опытом работы, для сов
местного обсуждения вопросов борьбы за 
дальнейший технический прогресс.

Неустанно внедрять 
передовую технику

Д . Ч Х ЕИ Д ЗЕ, 

управляющим «Г рузэнерго»

Внедрение передовой техники на элек
тростанциях является основой борьбы энер
гетиков за сверхплановые накопления 
Так, автоматизация управления резко сни
жает производственные затраты и удешѳв 
ляот себестоимость энергии.

На Ткварчелъской ГРЭС полностью авто
матизировано управление трех котлов. 
Это, а также ряд других технических ме
роприятий, позволило добиться в нынеш
нем году экономии одного миллиона руб
лей и 1.200 тонн топлива.

Резко повысился коѳфициент полезного 
действия гидростанций от проведения та
кого, На первый взгляд, незначительного 
технического мероприятия, как установка 
водомеров.

Все это показывает значение передовой 
техники. Газета должна на подобных при
мерах шире пропагандировать роль пере
довой техники в борьбе за накопления.

У нас еще есть люди, которые боят
ся новшеств, избегают их, так как при
выкли работать по-старинке и не хотят 
тревожить себя. Газета должна крнтико-

I вать, разоблачать их, помогать новаторам 
і'смелее осваивать повую технику.

О  р о л и  н а ч а л ь н и к а  цеха
И. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е , 

директор меднопрокатного завода

Наш завод в числе 12 передовых пред
приятий Тбилиси был инициатором нынеш
него предоктябрьского соревнования в 
столице Грузии. Сегодня ж рад сообщить, 
что завод свои об жительства выполнит 
досрочно: в ближайшие две дня он завер
шает годовой план при одновременном ро
сте сверхплановых накоплений.

0  нашем заводе писали не раз. Хотелось 
бы, чтобы показ работы завода, его успе
хов носил более глубокий характер. Начать 
надо с яиэовоге звена —  с участка, цеха.

Там решается успех борьбы за сверхпла
новые накопления. Особенно велика роль 
начальника цеха. Это видно и на примере 
нашего завода, еде начальники пехов про
вели большую организаторскую работу, 
сумели осуществить немало пенцьгх техни
ческих мероприятий.

Но о начальниках цехов и говорят и 
пиигут мало. Поднять их роль, показать 
опыт лучших ив них —  это значит сде
лать большое и нужное дело в борьбе за 
сверхплановые накопления.

Резервы угольных шахт
Г. БАГДА СА РО В,

отв. секретарь Республиканского комитета профсоюза рабочих угольМой
промышленности

Угольщики Грузии обязались дать в 
этом году 500.000 рублей сверхплановых 
накоплений. Чтобы выполнить это обяза
тельство, нужно провести больпгую работу.

В Донбассе сейчас широко внедряются 
методы коллективной стахановской работы 
т  только участков, но и шахт. Мы же е 
этим важным делед отстаем.

Недостаточно анализируются на мостах 
причины убыточной работы отдельных 
шахт. По-разному, наприімер, работают 
шахты в Ткибу.ти— о два с убытком, другая 

^— с прибылью.
Комбинат «Грузуголь» и Республикан

ский профсоюзный комитет угольщиков
провели двухмесячник сбора рационализа
торских и изобретательских предложений. 
За это время поступило 250 предложений.

110 из них уже приняты и осуществля
ются. Памечено проведение ктфереяпий 
изобретать:ей и рационализаторов в важ
нейших , угольных районах Грузии —  
Гкибули и Ткварчели. В борьбе за получе
ние сверхплановых накоплений роль нова
торов производства исключительно велика. 
Поэтому им сейчас должно быть уделено 
особое внимание. Десятки ценных предло
жений, поступивших в ходе двухмесячни
ка, еще не внедрены на шахтах Грузии. 
Это значит, что не использовал должным 
образом о.тнп из важнейших источников 
накоплений.

Большую помощь в выявлении и исполь
зовании этих источников может я должна 
оказать шахтам наша печать.



Л а р я  в о с т о к а

Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации Об‘единенных наций

ОКОНЧАНИЕ
Д ел егат  Франции К ув д е  М ю реилль так 

ж е поддерж ал предложение дел ега 
ции М ексики. При этом он выра
зил сожаление по поводу того, что 
мирные договоры с Германией и Япони
ей до  сих пор не подписаны. Кув д е  Мюр- 
вилль предпочел умолчать, однако, о  том, 
что за задерж ку подготовки этих мирных 
договоров отвечаю т правительства США, 
Великобритании и Франции, которые своими 
действиями парализовали деятельность Со
вета министров иностранных дел. Кув де 
М юрвилль предлож ил ряд поправок к 
проекту резолюции, предложенному дел ега 
цией М ексики, которые он назвал редакци
онными.

Выступивший далее глава делегации 
С ССР А. Я. Вышинский сказал:

«Господин председатель, господа д е л е 
гаты, представленный мексиканской д е л е 
гацией проект резолюции, рассматриваемый 
сейчас первым комитетом, едва ли нуж дает
ся в особых комментариях. Этот проект, 
по мнению советской делегации, достаточ
но говорит сам за себя. Э тот проект нахо
ди тся в соответствии с принципами и це
лями организации Об’единенных наций, 
провозглаш енных в е е  Уставе. В этом от
ношении п. 1-й проекта мексиканской резо
люции, определяю щ ий основную цель ор
ганизации О б’единениых наций, а именно—  
поддерж ание мира и безопасности народов, 
и указывающий на то, что организация 
Об’единенных наций долж на стремиться к 
тому, чтобы мирными средствами решать 
меж дународные споры или ситуации, кото
рые могут привести к нарушению мира, 
соответствует тем принципам, которые из
ложены. в преамбуле и в статье 1-й У става 
организации Об’единешных наций.

Э то ж е надо оказать и в отношении 
п. 2-го проекта мексиканской резолюции, 
который соответствует, как в этом легко 
убедиться из сравнения этого  пункта с тек 
стом У става, пункту 4 статьи 1-й Устава 
организации Об’единенных наций, где гово
рится о том, что наша организация долж на 
быть центром для согласования действий 
наций в достиж ении этих общих целей.

Вот почему я говорю, что проект мекси
канской резолю ции соответствует принци
пам, целям и задачам организация С о е д и 
ненных наций, в частности тому, что изло
ж ено в ее У ставе, и поэтому едва ли  ну
ж дается  в каких-нибудь специальных ком
ментариях или в какой-нибудь защите. 
Ц ели, которые провозглаш ает Устав орга
низации 0 6 ’единенных наций, действитель
но велики, благородны, достойны полной и 
всяческой поддерж ки со стороны всех, кто 
искренне, кто  на дел е  стремится к укрепле
нию м еж дународного сотрудничества и 
безопасности народов. П редлагаем ая нам 
мексиканская резолю ция служ ит тем ж е 
целям: устранению разногласий меж ду д ер 
жавами, великому дел у  укрепления мира и 
м еж дународного сотрудничества. Этого, с 
нашей точки зрения, достаточно, чтобы 
определить свое отнош ение к стоящ ей перед 
нами проблеме и к  проекту мексиканской 
резолюции..

Такова в кратких чертах позиция совет
ской делегации в этом вопросе. Советская 
делегация, вместе с тем, видит в тексте 
предложенной мексиканской делегацией 
резолю ции некоторые формулировки, не 
удовлетворяю щ ие советскую  делегацию . Я 
мог бы в основном поддерж ать те  сообра
жения, которые были по некоторым пунк
там резолютивной части мексиканской резо
лю ция излож ены на прошлом заседании, 
если я не ош ибаюсь, представителем Вене- 
цуэлы, и на сегодняш нем заседании пред
ставителем Франции. Конечно, те поправки, 
о  которых здесь говорил пред ставите ль 
Франции, требую т внимательного рассмот
рения после того, как  они будут предста
влены в письменной форме. Л иш ь после 
этого советская делегация сможет сказать 
свое окончательное мнение н определить 
свое окончательное отношение к этим по
правкам.

По первому впечатлению я должен ска
зать, что, мне представляется французская 
поправка к п. 2 резолютивной части

мексиканского проекта едва ли  целесооб
разной. Что касается остальных по
правок, предложенных французской д е 
легацией, то они каж утся в основном 
приемлемыми. Причем советская делегация, 
со своей стороны, считала бы необходимым 
предлож ить изменить формулировку пункта 
4-го резолютивной части проекта мексикан
ской революции, о  которой здесь говорил 
уже представитель французской делегации.

Советская делегация предлагает сказать, 
что необходимо рекомендовать державам, 
указанными выше, при выполнении такой 
благородной задачи привлекать к сотрудни
честву государства, подписавшие Вашинг
тонскую декларацию от 1 января 1942 го
да и присоединившихся к ней. Нам каж ет
ся, что текст резолюции мексикан
ской делегации, где указывается, что 
это необходимо сделать либо через 
Генеральную Ассамблею организации С о 
единенных наций, либо через специальные 
конференции всех государств, подписавших 
эту Вашингтонскую декларацию  или при
соединившихся к ней. является ограниче
нием, ничем не оправдываемым. В са
мом деле, ведь имеются различные 
способы привлечения к сотрудниче
ству, а не  только эти два способа, о ко
торых говорится в пункте 4-м мексикан
ского проекта. Д ля чего ж е в таком слу
чае ограничивать привлечение к сотрудни
честву других держав указанными в этом 
пункте только  двумя способами, которые 
почему-то подчеркиваются в 4-м пункте 
проекта мексиканской делегации?

В соответствии с предложеннье* совет
ская делегация вносит свой проект пункта 
4-го резолютивной части мексиканского 
проекта и просит первый комитет рассмот
реть его в качестве поправки».

Д ел егат  .Великобритании Ш оухросс со 
своей стороны поддерж ал предложение 
мексиканской делегации. Он поддержал 
такж е поправки, предложенные делегация
ми Франции и СССР.

Д ел егат  Польши, поддерживая предло
жение делегации Мексики, высказался эЗ 
то, чтобы в резолюции была дана ссылка 
не только  на Ялтинские, но и на П отсдам
ские решения, дающие основу для  заклю 
чения мирного договора с Германией и для 
послевоенного мирного урегулирования в 
целом.

В заклю чение обшей дискуссии выступил 
делегат М ексики. По предложению делега
ции Бирмы, был создан подкомитет, кото
рому поручено подготовить окончательную 
редакцию резолюции. В состав подкомите
та вошли представители СССР, США, Ве
ликобритании, Франции, К итая, Мексики, 
Голландии, Гаити, Бирмы, Венецуэлы и 
Чехословакии.

П А Р И Ж . 21 октября. (Спец. корр. ТАСС). 
Сегодня, во второй половине дня, состоя
лось заседание подкомитета, учрежденного 
Политическим комитетом для подготовки 
окончательной редакции резолюции по 
предложению  Мексики. Подкомитет едино
гласно избрал своим председателем пред
ставителя М ексики, а докладчиком — 
представителя Чехословакия.

П о предложению делегата СССР Богомо
лова, обсуж дение было начато е поправке к 
4-му пункту резолютивной частя мексикан
ской резолюции, предложенной СССР. 
П одкомитет единогласно постановил при
нять 4-й пункт в  варианте, предложенном 
советской делегацией.

З атем  подкомитет перешел к обсуждению 
французских поправок, относящ ихся к пер
вым трем  пунктам резолютивной части 
мексиканского предложения. Д елегат  Фран
ция отметил, что эта поправки яосят чисто 
редакционный характер и не меняют проек
та, предложенного Мексикой, по существу. 
Д ел егат  Мексики согласился е этим заме
чанием французского представителя н зая 
вил, что принимает поправки, предложенные 
Францией. Это не встретило возражений со 
стороны подкомитета.

П оскольку к вводной части мексиканской 
резолю ции не было внесено никаких попра
вок, подкомитет решил считать исправлен
ный тек ст  мексиканской резолюции приня
тым н передать его на рассмотрение пер
вого комитета.

Борьба французских горняков
П О Л И Ц И Я  П Р И М Е Н Я Е Т  С Л Е ЗО Т О Ч И В Ы Е  Г А ЗЫ  ПРОТИВ РА Б О Ч И Х .— М ЕЖ Д У  
П РА В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы М И  С И Л А М И  И Г О РИ Л К А М И  П РОИСХ ОДЯТ СТО Л К Н О - 

В Е Н И Я —Д В И Ж Е Н И Е  С О Л И Д А РН О С Т И  Ш И РИ ТС Я  ПО ВСЕЙ С ТРА Н Е

ПАРИЖ, 21 октября. (ТАОС). Бастую
щие французские горняки, несмотря на 
ожесточенные атаки со стороны поли- 
пни. жандармерии и так называемых 
«отрядов республиканской безопасности», 
продолжают отстаивать свои шахты. 
Всюду, где шахтеры подвергаются напа
дениям со стороны вооруженных отрядов, 
все население принимает участие в за
щите шахт.

Вчерашний день характеризовался уси
лением наступательных операпий прави
тельственных сил против горняков. Прави
тельство попользует в качестве транс
портных средств авиапию и автомашины.

Вчера в  район Онт-Этьенна в допол
нение к уже находящимся там полицей
ским силам в количестве нескольких ты
сяч на самолетах было переброшено 
еще пятьсот охранников из «отрядо® рес
публиканской безопасности». Несмотря 
на ожесточенные атаки в департаменте 
Луара, полиции и «отрядам республикан
ской безопасности» из 35 шахт, находя
щихся в департаменте, удалось занять 
всего 7.

Вчера в Сент-'Этьенне продолжались 
столкновения между горняками и прави
тельственными силами. На помощь горня
кам пришли железнодорожники и ме
таллисты. «Отряды республиканской без
опасности» и полицейские часта приме
няли против рабочих бомбы со слезо
точивыми газами, приклады и дѵбинки. 
Горняки шахты Курио в Сснт-Этьение

продолжают отбивать атаки правитель
ственных войск.

В ответ на атаки против горняков 
шахты Кармо (департамент Тарн) трудя
щиеся департамента об'явили всеобщую 
забастовку. Трудящиеся других профес
сий помогают горнякам оборонять шахту. 
Вчера железнодорожники вокзала Альби 
(департамент Тарн) задержали поезд с 
полицейскими и воинскими подкрепления
ми, . направляющимися в департамент 
Тарн.

Столкновения между правительствен
ными силами и горняками происходят 
во многих местах страны.

По сообщению корреспондента «Н)ма- 
ните», в департаменте Мозель парит по
лицейский террор. Полиция врывается в 
жилища рабочих, бросает в окна домов 
трудящихся бомбы «о слезоточивыми га
зами, производит нападения на общежи
тия африканских рабочих.

По всей стране ширится движение со
лидарности трудящихся Франции с ба
стующими горняками. Вчера состоялась 
24-часовая забастовка солидарности- же
лезнодорожников юга Франции. Железно
дорожное движение на юге страны было 
полностью прекращено. Вчера в Па
рижском районе прекращали работы тру
дящиеся целого ряда предприятий. Феде
рация докеров и портовых рабочих при
звала своих членов принять меры для 
того, чтобы помешать подвозу угля мор
ским путем. Сегодня прекращают работу 
трудящиеся некоторых портов.

О Т О В С Ю Д У
•  Суд по делу  бывшего премьера Япо

нии Хидекн Тодзио и 24 других главных 
японских военных преступников возобно

вится 1 ноября. Трибунал прервал свою 
работу 16 апреля для подготовки пригово
ра. (ТАСС).

Восстание 
в Южной Корее

НЬЮ-ЛОРК, 21 октября. (ТАОС). Из 
сообщений печати явствует, что восста
ние в Южной Корее продолжается.

Как передает сеульский корреспондент 
агентства Ассоптиэйтед пресс, по непод
твержденным сообщениям, бои распро
странились до Намвона. расположенного 
в 50 милях севернее Йосу. По имеющим
ся сведениям, небольшой отряд повстан
цев уже достиг Намвона.

ПАРИЖ, 21 октября. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агептства Франс 
пресс из Вашингтона, в правительствен
ных кругах США пока «не было полу
чено подтверждения или опровержения 
слухов о том, что американские войска, 
возможно, будут использованы против 
повстанцев в Южной Корее».

Однако, по словам корреспондента, в 
этих кругах намекают, что «праигтель- 
етво вполне полагается на генерала 
Макартура, который примет наиболее 
подходящие меры для того, чтобы спра
виться с создавшимся положением в Юж
ной Корее».

ПАРИЖ, 21 октября. (ТАОС). Париж
ское радио, ссылаясь на сообщение аме
риканского агентства, передает, что чи
сленность американских вооруженных 
сил в Корее составляет сейчас 30 тысяч 
человек.

ПРАГА, 21 октября. (ТАСС). Как пе
редает специальный корреспондент агент
ства Тслепресс из Токио, обученная 
американцами специальная полиция про
изводит массовые аресты среди демокра
тических элементов Южной Кореи.

В Сеѵле об’явлено военное положение. 
На телеграфе введена цензура, и теле
граммы за границу не посылаются. Пер
выми в полицейских списках лип, под
лежащих аресту, числятся корейцы, ко
торые участвовали в работе Пхеньянско
го об'единенного совещания руководите
лей политических партий севера и юга 
Корен, выступающих в защиту единства 
и независимости Кореи.

Американские представители в Токио 
признают, что решение советского пра
вительства о выводе своих войск из Се
верной Кореи произвело огромное впечат
ление на народы Дальнего Востока, бо
рющиеся за свою независимость.

возложение венков на могилы 
советских бойцов 

в Белграде
БЕЛГРАД, 21 октября. (ТАСС). Вчера, 

в день четвертой годовщины освобожде
ния Белграда частями Советской Армии, 
трудящиеся Белграда возложили на моги
лы советских воинов, павших в борьбе 
за свободу и независимость Югославии, 
много венков и живых цветов.

Венки от имени массовых организаций 
были возложены на братские могилы па 
площади Республики, на братскую мопілу 
на площади Славия и в других местах. Пио
нерский отряд второй гимназии возложил 
букеты цветов на могилу бойцов Совет
ской Армии в сквере Бука Караджича.

з д и л и г и Городская
х р о н и к а

Н о в а я  п л о щ а д ь

Н а пересечении улиц М арджанишвили и Плехановского проспекта создается 
повая площ адь. Здесь строится 36-квартирный жилой дом. Напротив вето высится 
недавно отстроенное и уж е заселенное здание. Автор проектов обоях зданий архи
тектор М. Мелия.

Строящийся дом составит единое архитектурное целое « примыкающим к «ему 
зданием на углу Плехановского проспекта »  Л енинградской улицы, которое в  на
стоящ ее время надстраивается.

На снимке: эскизный проект новой площади.

Изделия каф ельно
плиточного завода

Тбилисский кафельно-шгиточяый завод 
выпускает новые изделия—кафельные печи, 
фарфоровые электротехнические детали 
для завода точных приборов, детали для 
предприятий текстильной промышленности и 
другие предметы.

Недавно работники завода освоили произ
водство облицовочных стенных плиток, 
предназначенных для городских ново
строек. Н алаж ен такж е выпуск особого 
вида черепицы, применяемой при восстанов
лении архитектурных памятников.

Победа кроссменов „Динамо*
Н а-днях в Ваке были проведены финаль

ные соревнования профсоюзно-комсомоль
ского кросса, посвященного 30-летию ком
сомола. В них приняли участие 16 команд 
Тбилиси, Сухуми, Батуми,- Кутаиси, Гори 
и других городов.

Дистанция кросса для женщ ин была 
определена в 1.000 и 2.000 метров, для муж 
чин—5.000 и 8.000 метров.

Сильный коллектив кроссмеяов выстави
ло спортивное общ ество «Динамо» (район 
имени Берия, города Тбилиси). Динамовцы 
вышли победителями на всех дистанциях. 
В беге на 1.000 н 2.000 метров выиграли 
3 . Почтарези и Г. Бритвина («Динамо»). В 
беге на 5.000 и 8.000 метров первыми к фи
нишу пришли динамовцы В. Ткешелапгоили 
и И. Ушаков.

Командное первенство присуждено коман
д е  района имени Берия.

На турнире шахматисток
В восьмом туре полуфинала на первен

ство СССР среди женщ ин Ю. Гурфинкель 
(М осква) в хорошем стиле выиграла у 
3 . К тзторовой (М осква) и этой победой за 
крепила за собой лидерство в турнире. У 
нее га 8 партий 5 побед и 2 отложены в 
выигрышном положении. Встреча Н . Вой
цик (М осква)— К. Гогиава (Тбилиси) за 
кончилась поражением тбилисской шахма
тистки, допустившей в дебю те грубую 
ошибку.

Е. М аркаровз (Баку) проиграла Б . ГСрез- 
берг (М осква), Е. Малииова (Сталино) — 
О. Капковой (М осква), В. Заргаряя (Тбили
си)—бывшему чемпиону СССР О. Рубцовой 
(М осква), Л . Геловани (Тбилиси)— Т. Ма- 
хияя (Киев), Н . Лобанова (Ленинград) вы
играла у Т. Абрамиш вяла (Тбилиси).

Летчики-„миллионеры*
В Тбилисском транспортном отряде Гра

ж данского воздуш ного флота работают пи
лоты, бортмеханики ■ бортрадисты, грудь 
которых украшают круглые голубые знаки 
с изображением самолета на фоне земного 
шара. Это— авиаторы, налетавшие бее ава
рии миллион и более километров. Оки в 
совершенстве овладели вождением само
летов по горным трассам Кавказа.

Среди летчиков-«миллионеров» —  коман
дир отряда В. Цыганков, командиры воз
душных кораблей Н. Гахокидэе, М. Дэугу- 
тов,- П. Савельев; бортмеханики Г. Чихла- 
дзе, А. Панов, бортрадист П. Куя».

Высшее образование без 
отрыва от производства

13 рабочих и служ ащ их Тбилисской кам
вольно-суконной фабрики без отрыва от 
производства учатся в заочных высших 
учебных заведениях.

Помощник мастера по ткачеству тов. 
X. Махаташвили перешел на 4-й курс заоч
ного Текстильного института, успешно за
нимаются в институте ремонтер камволь
ного оборудования тов. Н. Гоголадзе, по
мощник мастера тов. А. Д ауш вили н другие 
работники фабрики.

Н есколько рабочих продолжает у ч еб у  
на заочных отделениях других высших учеб
ных заведений.

П О  Г О Р О Д  У
•  АВТОБУСЫ  е 20 октября начали кур

сировать по новому маршруту: площадь 
имени Берия— улица Давиташ вили.

•  П Е РЕ Х О Д Я Щ Е Е  К РА С Н О Е  ЗНАМ Я 
Управления трудовых резервов и Ц К  ЛКСМ 
Грузии вручено ремесленному училищу 
№  14, вышедшему на первое место в социа
листическом соревновании.

•  Т Б И Л И С С К И И  В О К ЗА Л  готовится к 
работе в зимних условиях. В верхнем я 
нижнем залах ож идания закончен ремонт. 
Приведено в порядок электрохозяйство 
вокзала.

•  П РО И ЗВ О Д С Т В Е Н Н О Е  П О М ЕЩ Е
НИЕ для  переработки цитрусовых плодов 
строят в Д идубе П лщ екомбянзт отдела ме
стной промышленности горисполкома.

•  СП О РТИ ВН А Я БА ЗА  футбольной 
команды «Динамо» будет- построена в Л и
гами.

•  400.000 Р У Б Л Е Й  израсходовано в ны
нешнем году на капитальный ремонт жилых 
домов в Ленинском районе. Отремонтирова
но 15 домов.

•  К О М АНДА Л ЕГК О А ТЛ ЕТО В  Тбилиси 
выехала в Симферополь для  участия во все- 
союзном профсоюзно-комсомольском крос
се.

•  ЗА  С П Е К У Л Я Ц И Ю  нефтепродуктами 
арестован и привлекается к судебной от
ветственности А. В. Федоров, без опреде
ленных занятий, проживавший по Грознен
ской ул., №  9.

П О Г О Д А
Вчера днем в Затгаяяой Грузли Дт т» 

сплошная облачность. Всюду ніля дожди. 
В Восточной Грузия стояла малооблачная, 
сухая погода.

В Тбилиси к 1 часу дня термометр пока
зывал 21 градус.

И з в е щ е н и я
*  24 октября, в п  чае. М «ияг дня, в Р«*д>- 

твльекоя уяюедеяггете (уж. П урэтяадю , ею- 
отоятея лекция проф. Л- Н. У знадзе: «Особе* 
воет* детского мышления в дошкольном 
возрасте».

*  24 октября , в 2 час* д н я . в Геогроф ич оснюм 
общ естве Г руотоекой  ОПР (уя . К ец ховели , 11) 
состоятся д о кл ад  т»роф. Т. Н . А табекова н а  тему . 
«Современное м ировое кап и тали сти ческое  хо
зяйство». Вход свободн ы й .

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

В  Т Е А Т Р А Х * Г

I

231X 
2 еп. 6 аб.

241X -  дней
24]X - вечер
2 еп. Я аб.

им. 3 . ПАЛИАШВИЛИ 
П И Н О В А Я  Д А М А

г. тчаетием Н. С. Данченко 
СКАЗКИ ГОФМАНА 
Ж  И 3  Е  Л  Ь
ПОЛОВЕЦКИЕ ПЛЯСКИ

28|Х 
1 еп . 19 евр. 
241X -д н е м  
24{X—вечер 
1 ев. 11 еер.

им. РУСТАВЕЛИ і 
ГУБЕРНАТОР ПРОВИНЦИИ

0  д р у з ш - т о з а р и щ а х

28|Х 
2 еп. 1 еер. 
24! X—двеи 

- 24|Х- вечр 
Вне абон.

им. МАРДЖАНИШВИЛИ 
У Р И Е Л Ь  А К О С Т А  
У Ч И Т Е Л Ь  Т А Н Ц Е В  
П А  С  Т  Ы  Р  Ь

23| X 
2 ев. 1 аб. 
24 X—днем 
24|X - вечер 
2 ев. 2 аб.

им. ГРИБОЕДОВА

Т Я Н Я

23|Х 
24|Х-дквя дм 
учэщихзя 7 аб 
24| *—вечер 

{ Вне абон.

А Р М .  Д Р А М Ы
ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР

Б. П. Н Е Р  С Е С Я Н А 
МАРАЛИК-ДЖЕЙРАНИК
И А  М У С

1 1 гп. 4 аб. 
24|Х днем 

24|Х 
1 ев. 5 аб.

МУЗТЕАТР им. В. АБАШИДЗЕ 1 
С И П А  П Е С Н И  
АРШИН МАЛ-АЛАН 
Н А Т Е Л А

Я?|Х 
24 абоя.

24/Х
61 абов. 

16 я 17 аб.

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ
СКАЗКА 0 ПРАВДЕ

Начало в 8 чаеов вечера 
КРАСНАЯ ШАПОЧКА

Начало в 12 чаеов дня
СКАЗКА 0 ПРАВДЕ

Начало в 8 часов вечера.

28|Х 
8,  48, 87 аб.

132 аб.
24| <

1, 2, 8, 4 аб.
Вне абон.

133 аб.

ТЮЗ им. КАГАНОВИЧА
КОТ В САПОГАХ

Начало в 10 чаеов утра 
О В О Д

Напало в В часов вечера 
КОТ В САПОГАХ

Начало в 11 часов утр» 
КОТ В САПОГАХ

Начало в 2 часа дня 
О В О Д

Начало в 8 часов вечера

Начало спент.: веч. в 8 ч., дневи. в 12 ч.
С 18 октября ВТОГОЙ ВЗНОС но веем 
абонементам О Б Я З А Т Е Л Е Н .  

Билета, кассы открыты е 11 ч. утра до 9 ч. в . ||

ТБИЛИССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК

С Е Г О Д Н Я  и 
Е Ж Е Д Н Е В Н О
Г А С Т Р О Л И

ПЕРВЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ БОЛЬШОГО

АТТРАКЦИОНА
СМЕШАННОЙ ГРУППЫ ЖИВОТНЫХ
под руководством ^ ам у ж ен н о го  артв-

М. 3 о л л о
П рограм м а в 3 -х  отделениях с  у ча
стием м астеров циркового  искусства 

Программу сопровождает оркестр 
под руководством Д. И. Дучидзе 

Паузы заполняет комик-артист Г. Банников 
И н спекторы  манеж а —
М. Ф. Кулыгин и Н. С. Альченко 

Художествен, руководитель А. Ширай 
ПО ВОСКРЕСЕНЬЯМ Д В Д  ДНЕВНЫХ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ с участием смешан
ной группы животных под руководством 
М. 30ЛЛ0 и всей труппы артистов цирка
Нвчало вечери, представления в 8 ч. 80 и . в. 

Начало дневных представлений — 
первого в 12 часов в второго в 8 чвеа 

Кассы открыты е 12 часов дня 
Открыта предварительная продажа балетов 

Кассы я а  дневные представления 
открыты е 10 часов 30 минут утра 

ПО ВТОРНИКАМ ЦИРК НЕ РАБОТАЕТ.

2 4  о к т я б р я  
Управление гострудсберкасс я госкредита города Тбилиси  

П Р О В О Д И Т  в клубе им. Плеханова
(С оветская  ул., 128, Л енинский район)

В Е Ч Е Р  вкладчика сберегательной кассы и 
держателя облигаций государственных займов
В К Л У Б Е  БУ Д УТ РА Б О Т А Т Ь  справочны е столы по провер ке  облигаций 

государственны х займ ов по всем  тираж ам  вы игры ш ей, с вы
платой  на м есте вы игры ш ей. С пециальный консультационны й 
стол  будет в ы д а в а т ь  с п р а в к и  по всем вопросам  работы 
сберегательны х касс.

В К Л У БЕ: К О Н Ц Е РТ  с участием  артистов Грувинскогі госфилармопии 
и танцы.

НА ЧАЛО в 7 часов  вечера . В ход  по пригласительным билетам, которы е 
м ож но получить через ком иссии содействия государственном у кредиту и 

сберегательном у делу при предприятиях и учреж дениях
Управление гострудеберкасс и госкредита гор. Тбилиси.

€

І!

V е ЗПІ

I ТЕАТР ЮНОГО З РИТЕЛЯ им. Л. М. КАГАНОВИЧА |

І> 2  Е  А^Г Р__К У ^ О  Л
<!

Г Воскресенье, 24 октября,
в 11 час. утра и в 1 час дня 

В Е С Е Л Ы Е  М Е Д В Е Ж А Т А  
в 3 часа дня —

Д Ю Й  М О В О Ч К А
•» Балеты продаются |

ОБЯВЛЕН ИЯ
= в газету „Заря Востока* =

■ принимаются ежедневно кроме м 
выходных днеіі с 10 ч, утра до о ч. в. | 5=

Г Р У З И Н С  к и й  
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имени С. М. К И Р О В А

О Б * Я В Л Я Е Т ,
что 3 ноября, в 13 часов, в актовом
вале института (Учебный пѳр„ № 2/4) 
н а  о т к р ы т о м  заседании Учѳвого 
совета химикотехнологического фа

культета состоится публичная

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Й
на соискание у ч е н о й  с т е п е н и  
к а н д и д а т а  технических наук 
аспирантом ГПИ Надирадзе Елизаветой 
Михайловной н а т е м у :  „Исследование 
процесса электротермического получения 
ферросиликоалюминия из ткибульских го

рючих сланцев4*. 
Официальные оппоненты: действи

тельный член Акаіемии наук Гру
зинской ССР, доктор технических 
наук, профессор Агладзе Р. И., глав
ный инженер Закавказского ме
таллургического завода Кашака- 
швили Н. В.

С диссертацией можно ознакомиться 
в библиотеке института (Учебный 
пер., Л» 2 4) ежедновно, с 10 часов до 

17 часов 30 минут.
Дирекция ГПИ

Т Б И Л И С С К И Й  А Э Р О П О Р Т

Грузинского управления граж данского воздуш ного флота
Е Ж Е Д Н Е В Н О  СО В ЕРШ А Ю ТС Я  Р Е Г У Л Я Р Н Ы Е  Р Е Й С Ы  скорост
ны х пассаж ирских комфортабельных и жестких самолетов в Москву, 
К утаиси, Сухуми, Адлер, К раснодар, Ростов, Одессу, Симферополь,

Ахалкалаки, Цнори.
П А С С А Ж И РС К И Й  РЕЙ С  Т Б И Л И С И  —  МОСКВА — в Л ЕТН Ы Х  ЧАСОВ.

На борту скоростных самолетов к  услугам пассажиров—буфет.

Ежедневно с 8 до 22 чаеов производится предварительная продажа билетов цО 
веем направлениям. Организована доставка билетов на дом. От военнослужа
щих при покупке билетов на самолет принимаются воинские требования, вы

данные на проезд по железной дороге, с доплатой разницы к авиатарифу.
От государственных, хозяйственных организаций н колхозов принимаются для 
пѳревовок самолетом грузы в неограниченном весе. Грузы принимаются 
для отправки по всем указанным направлениям. Проводится заключение дого

воров на перевозку грузов.
За справками обращаться в городское агентство Тбилисского аэропорта но 
адресу: проспект Руставели, л  22, телефон № 3-59-66 н в службу перевозок 

аэропорта по адресу: Тбилисский ааропорт, телефон Л- 3-78-61 н 3-10-21.
АДМИНИСТРАЦИЯ АЭРОПОРТА.
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Е. Н. Годвраилш ил и  *  Г. И . Нтпеобадяо 
и звещ аю т, что  24 октября , в  2 ч аеа  д н я , в а  
Старо-ВериЯсіео* кл ад б и щ е, н а  м огиле еы яа 

Д ав и  Н и кобад зе  еоетоитея граж д. л а н ях  идя.

Е. Г., А .Е ., П. В. и  М. Р . Р азу м о вски е  и з
вещ аю т о смерти м уж а, отца, д е д у ш к и  и 
свекра  Григория Л ьв о ви ч а  Разум овского. 
Граж д. п ан и х . 23 октября , в  7 чае. 30 мин. 
веч ., н а  к в .—у л . О рдж они ки дзе, 19. В ы л  ос 

24 октября , в  1 чае дн я.

И . Д . Я И. За 
Вин окур о в ы  о сем ьям и  и звещ аю т •  шертя 
братва, ш ури н а и  д я д и  Гри гория Л и и в п а  
Разум овского. Граж д. п ан и х . 2* оитшбрм. »  
7 ч . Я# м. в е х ,  к а  к в .—у х  Ордждя ім ш д ае, 

Ж М. В ы лоо 24 октября , в  1

Н . 3 . О улаберидао о м атерью  и  сы ном  
веш ает, что 24 октября , в  2 
К укийеком  к л ад б и щ е, в

А натолия Г еорги еви ча  С у л а б е р я я м  
состоится гр а ж д а н ск ая  п ан и х и д а .
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